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RESTAURATION 
Parc de Burladingen

+ D'INFOS LEPLESSISTREVISE.FR

Venez 
découvrir 
les parcs 
de la ville

DÉPART 
PARC MAIRIE 

PARKING 
Ouvert et gratuit 
toute la journée

P’tit déj ’
ccoommmmeerrççaannttss

des

Mardi 26 Mardi 26 
septembre septembre 
8h à 9h30

HÔTEL
 DE VILLE

Salle des 
commissions

Les BONNES IDÉES 
commencent

par un bon 
CAFÉ

INSCRIPTIONS 
cynthia.gomis@leplessistrevise.fr

le merchandising 

visuel

  Truck CEPTruck CEP

PLACE DU MARCHÉ 24 AV. ARDOUIN, 94420 LE
PLESSIS-TRÉVISE

 
   MARDI 26 SEPTEMBRE 2023 09H00 - 17H00 

 information ou prise de rendez vous  sur www.Infocep.fr

La mairie de Le Plessis Trévise vous invite à venir à la rencontre du
conseil en évolution professionnelle (CEP) pour échanger gratuitement

et faire évoluer votre carrière . Reconversion, évolution
professionnelle, création d'entreprise...
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EN ce début du mois de septembre, je vous 
souhaite à tous, aux petits comme aux 
grands, aux associations et aux bénévoles, 

une belle rentrée !

J’espère que ces mois ensoleillés vous auront 
permis de vous ressourcer, profiter en famille ou 
entre amis des nombreuses animations culturelles 
et sportives proposées par la municipalité et ses 
associations à travers Bouge ton été.

Cette rentrée s'annonce d'ores et 
déjà exaltante, riche en projets et 
évènements de toutes natures. 
Nous sommes fiers d’aborder cette rentrée en 
ayant réalisé des investissements ambitieux au sein 
de plusieurs groupes scolaires, conformément aux 
engagements pris dans le programme municipal 
2020-2026. Les travaux de végétalisation de la 
cour de l’école Marbeau, qui viennent compléter 
la rénovation énergétique du bâtiment, mesure 
phare du mandat, ont bien avancé. Notre 
deuxième chantier emblématique en la matière, 
celui de l'extension de l'école du Val Roger, s’est 
achevé avec l’ouverture de six nouvelles salles de 
classe. Aussi, de nombreux autres travaux ont été 
réalisés dans les groupes scolaires de la Ville pour 
améliorer le confort et le bien-être des élèves 
et équipes pédagogiques. De quoi commencer 
cette nouvelle année scolaire dans les meilleures 
conditions !

Vous l’aurez compris, l’enseignement est notre 
priorité, et nous sommes présents, aux côtés des 
professeurs des écoles, des équipes de direction et 
des parents d’élèves pour assurer à chaque enfant 
de bonnes conditions d’accueil, d’apprentissage 
et d’épanouissement, pendant le temps scolaire 

et mais aussi pendant les temps périscolaire et 
extrascolaire.
S’agissant des activités péri et extrascolaires, le 
prochain Conseil municipal se prononcera sur 
leur municipalisation. En effet, dans son rapport 
de fin 2020 communiqué aux membres du Conseil 
municipal et consultable sur le site de la Ville, la 
Chambre Régionale des Comptes (CRC) pointe 
la réalisation de cette mission de service public 
par l’association Animation Jeunesse Enfance 
Energie (AJE), sans mise en concurrence. C’est 
pourquoi, pour rentrer dans le cadre de la loi 
tout en préservant les emplois existants et la 
continuité des services, j’ai fait le choix d’une 
municipalisation qui sera à l'ordre du jour du 
prochain Conseil municipal. Vous pouvez découvrir 
mon interview à ce sujet page 16.

Enfin, la ville poursuit sa transition énergétique en 
développant, avec trois autres communes voisines, 
la géothermie pour son réseau de chaleur. 
Ce projet ambitieux et innovant montre une 
nouvelle fois l’engagement de la ville dans sa 
démarche concrète en faveur de l’environnement 
et au service de ses administrés. À travers 
ce projet, l’équipe municipale a fait le choix 
d’un mode de chauffage plus respectueux de 
l’environnement, moins polluant. Je vous invite 
à découvrir les avantages de la géothermie pour 
notre ville et pour l’environnement en page 18 
de ce magazine.

Il ne me reste plus qu’à vous souhaiter une bonne 
lecture de ce magazine qui présente les coulisses 
d'une rentrée particulièrement dynamique !

Bien fidèlement,

Votre Maire
BULLETIN D’INFORMATIONS MUNICIPALES
● Directeur de la publication (sauf rubrique «Tribune libre») : Didier DOUSSET ● Directeur de la Communication : 
Pascal OGÉ ● Rédacteurs : Hélène PÊCHEUR - Pascal OGÉ Opérateurs PAO : Régis BOCCIARELLI - Chloé LÉAL ● 

Journalististe Multimédia-Webmaster : Hélène PÊCHEUR ● Instagram : Chloé LÉAL - Facebook : Pascal OGÉ ●  Crédit 
photos : Service Communication - D.R ● Rédaction-Edition-Abonnement-Publicité : Service Communication - Régie 
publicitaire Service Communication 36, avenue Ardouin - 94420 Le Plessis-Trévise  Tél. : 01 49 62 25 25 - Fax : 01 49 
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Une rentrée dynamique, 
pleine de réalisations et de projets !
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Avant

La végétalisation de la cour de l’école Marbeau touche à sa fin. 
Avec sa nouvelle clôture, ce nouveau jardin libère les espaces. 
Des lieux pour jouer et faire du sport mais aussi jardiner, lire 
et discuter. Une cour certes plus belle, mieux aménagée mais 
surtout plus durable qui laisse la part belle à l’imaginaire des 
enfants dans un univers où la nature, avec ses arbres et ses 
végétaux en devenir, reprend peu à peu ses droits. Un nouvel 
espace de détente et de liberté où des apprentissages quelque 
peu différents peuvent enfin se développer.

Cour végétalisée 
À Marbeau, vive la récré !

Ce projet, initié par Carine REBICHON-
COHEN, Maire-adjointe déléguée à 
l’Enfance, l’Enseignement et la Parentalité 
s’inscrit pleinement dans la poursuite du 
programme municipal. Accompagnée 
par un bureau d’étude spécialisé en 
aménagement végétal, la ville a opté 
pour une cour profondément modifiée 
qui devait répondre aux différentes 
préoccupations environnementales, mais 
aussi et surtout à l’épanouissement des 
enfants. 
Soumis aux regards des élus, des 
enseignants et de l’AJE, mais aussi 
des services afin de recueillir les avis et 
demandes pour respecter un juste équilibre 
entre sport, détente et pédagogie, cette 
première cour végétalisée du Plessis, qui 
forcément interpelle, répond pleinement 

aux enjeux de demain. Et les enfants qui 
avaient quitté l’école le 8 juillet dernier ne 
reconnaissaient pas « leur cour » en ce lundi 
de rentrée. 

Un meilleur confort 
pour les enfants 
et les enseignants…
Pour la Municipalité, il s’agissait de replacer 
le bien-être des enfants et des enseignants 
au cœur d’un projet global qui a débuté par 
la réhabilitation énergétique du bâtiment en 
2022.  
Dans la continuité, cette nouvelle cour aux 
espaces diversifiés, non genrés, répond 
à différents objectifs comme favoriser 

l’acquisition de l’autonomie, de la créativité 
ou encore de la sociabilité et aide à apaiser 
le climat scolaire.

Un enjeu 
environnemental 
incontestable !
Sur le plan environnemental et dans le 
contexte d’augmentation et de précocité 
des vagues de chaleur et de lutte contre 
les inondations que nous connaissons, 
c’est bien sûr la volonté d’adaptation aux 
changements climatiques et à la gestion des 
eaux pluviales qui ont été les moteurs de la 
réflexion : favoriser l’effet d’ombrage dans la 
cour et permettre l’infiltration dans le sol de 
l’eau de pluie plutôt que son rejet dans les 
réseaux, tout en créant des îlots de fraîcheur 
pour le bien-être des utilisateurs. 

Le prolongement 
de la nature en ville…
Enfin, l’école Marbeau se situant dans le 
quartier le plus éloigné des onze parcs 
publics de la ville, il était évident pour 
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"C’est une triste chose de songer
 que la nature parle et que

 le genre humain n’écoute pas." 
Victor Hugo

« La rénovation de l’école Marbeau, 
c’est tout un quartier qui respire. Si le 
bâtiment avec ses couleurs vives lui avait 
déjà rendu une certaine dynamique, la 
nouvelle cour végétalisée, le modernisme 
de sa clôture, l’élargissement des trottoirs 
lui donne aujourd’hui son nouveau 
visage. Et ce n’est pas terminé car il 
reste le réfectoire et toute la partie voirie 
qui nous emmènera en 2024 jusqu’au 

parvis de l’école Olympe de Gouges. La 
réhabilitation de cet ensemble demande 
des investissements conséquents. Mais 
les bâtis d’hier ne répondent plus aux 
exigences d’un futur moins énergivore, les 
grandes cours asphaltées qui étouffent 
notre atmosphère n’apportent plus rien 
aux enfants et les voiries sur les pourtours 
de l’école doivent être mieux sécurisées. 
Penser un projet global, c’est avant tout se 
projeter dans une vision d’avenir. Le mettre 

en œuvre, accompagner sa réalisation, 
se dire que nous investissons pour les 
cinquante prochaines années avec une 
exigence environnementale forte, c’est 
plus que jamais de notre responsabilité. 
À nous de nous donner les moyens 
d’avancer en recherchant tous les 
financements possibles. Le temps du 
constat, est passé. Maintenant il faut faire. 
La nature nous le rappelle chaque année 
un peu plus. »

Carine REBICHON-COHEN
Maire-adjointe déléguée 
à la l’Enfance, l’Enseignement
et la Parentalité

l’équipe municipale qu’elle bénéficie en 
priorité de cette première réalisation qui 
devra naturellement se poursuivre à terme 
dans les autres écoles.

Un financement 
responsable
Financée principalement par la Ville, qui y a 
consacré des enveloppes budgétaires en 

2022 puis en 2023, cette réalisation n’aurait 
pu se concrétiser sans les subventions 
sollicitées par vos élus, auprès de différents 
partenaires. (Cf. tableau ci-contre)
Qu’ils en soient ici publiquement remerciés !

Ville 
du Plessis-Trévise 406 262 € 45,43 %

État 
(DSIL 2021) 61 695 € 6,89 %

Métropole 
du Grand Paris 

(FIM 2022)
225 276 € 25,19 %

Agence Eau 
Seine Normandie 
(Gestion EP 2023)

201 149 € 22,49 %

COÛT TOTAL 
DU PROJET HT 894 382 € 100%

Après
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Extension de l'école du Val Roger
Ça va faire des jaloux !

Quel challenge ! Ce beau bâtiment, avec une extension 
de 6 classes de l’école élémentaire du Val Roger 
et un réfectoire totalement repensé a ouvert ses portes 
pour accueillir les enfants dès cette rentrée. 
Un confort nécessaire pour répondre aux augmentations 
des effectifs, aux classes à 24 mais aussi apporter du 
modernisme dans nos installations.

Pas complètement terminée, la nouvelle 
école n’en reste pas moins fonctionnelle. 
Et  c’est  avec un enthousiasme 
débordant que les trois professeures 
«chanceuses» ont investis le nouveau 
bâtiment. L’occupation des locaux sera 
progressive sur 2 ans. Nouvel espace 
neuf, tableau numérique interactif, baie 
vitrée...tout a été pensé pour le confort 
des enseignants et des élèves, alliant 
technologie et bien être. 
Bref, tous les ingrédients réunis pour 
bien apprendre.
Le réfectoire n’est pas en reste. Nouvelle 
disposition, matériel performant, salle de 
repos pour les personnels de service. Après 

un ménage qui restera dans les annales de 
la ville et qui aura mobilisé jusque tard le 
samedi précédent la rentrée, les personnes 
ont commencé à s’approprier ce nouveau 
matériel mis a disposition. Pensé pour 
faciliter le travail, amoindrir l’effort physique, 
c’est une nouvelle étape dans la gestion 
de ce nouvel espace qui redonne sourire à 
notre responsable du service entretien et à 
son équipe.
Et que dire du directeur d’école, qui jusqu’à la 
dernière minute s’est inquiété de la livraison 
des nouvelles classes et du réfectoire. La 
préparation de sa rentrée 23/24 restera 
probablement un souvenir mémorable. Entre 
les bruits de perceuse, les aller-retour des 

ouvriers, le travail de nos personnels, jamais 
cette sérénité affichée le jour de la rentrée 
n’aura été mise autant à rude épreuve. Mais 
ses remerciements apportés à notre maire 
Didier Dousset prouve la reconnaissance 
de l’équipe éducative, très consciente de 
l’investissement conséquent de la ville. 

«Il reste encore quelques semaines de 
travaux, dont l’installation des panneaux 
photovoltaïques. Ce nouveau bâti, ne 



Cadre de vie

en 
bref

DU CÔTÉ DE ...
La Maison 
de Santé Pluri-
disciplinaire 
Le travail réalisé par les entreprises 
durant l'été permet d'envisager 
une livraison de la MSP fin octobre 
prochain.

La Boutique 
Éphémère
Les travaux intérieurs touchent 
à leur fin et la structure vitrée 
de la façade sera posée courant 
septembre. 
Si vous souhaitez candidater :
le13ardouin@leplessistrevise.fr

Ville 
du Plessis-Trévise 3 040 467,66 € 63,81 %

État 
(DSIL 2022) 659 865 € 13,85 %

État 
(DSIL-DETR 2023) 330 000 € 6,94 %

Métropole 
du Grand Paris 

(FIM 2022)
734 083 € 15,40 %

COÛT TOTAL 
DU PROJET TTC 4 764 415,66 € 100%

Les nouvelles 
classes en service 

sont équipées 
de tableaux 
numériques

Un tout nouveau réfectoire avec 
des espaces plus grands et des 

équipements 
dernière génération

l’oublions pas, s’inscrit dans notre politique 
responsable et durable avec une ventilation 
double flux, une ossature bois et des vitrages 
adaptés » informe Alain Texier, Maire-adjoint 
au Patrimoine.
«J’entends encore trop souvent que la ville 
n’investirait pas dans son école, qu’il n’y a 
pas de réponse aux nouvelles constructions. 
6 classes ont vu le jour en un peu moins de 
deux ans si l’on compte les études. Elles 

libèrent près de 150 places pour ce quartier 
en évolution. Un projet de près de 4 millions 
d’euros. L’école doit rester une priorité car on 
y construit l’avenir! C’est une promesse de 
notre mandature, nous y travaillons chaque 
jour. Avec des réalisations à la hauteur des 
enjeux » précise Carine Rebichon-Cohen, 
maire-adjointe à l'Enfance, l'Enseignement 
et à la Parentalité
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Transition énergétique
Relamping à 
Dieuleveult et Carlier 

Espace Paul-Valéry
Toujours plus 
de sécurité

L'Espace Paul-Valéry a profité de la trêve estivale pour effectuer 
d'importants travaux de remise aux normes électriques pour l'ensemble 
du bâtiment et pour la salle de spectacle avec le changement 
notamment de l'armoire des gradateurs. Des travaux invisibles pour le 
public mais indispensable pour la sécurité de tous. Après le changement des 
fauteuils de la salle Pierre Fresnay en 2014, la réfection du hall d'accueil et 
le relamping des salles Manet et Carpeaux en 2021, ces nouveaux travaux 
participent au confort des spectateurs qui fréquentent notre centre culturel 
qui fêtera ses 40 ans en 2024.

Un chantier 
impressionnant 
durant tout l'été

Votre municipalité poursuit son effort en 
matière de transition énergétique. Durant 
l’été, des travaux de « relamping » ont 
été réalisés à l’espace Carlier et dans 
la salle de Gymnastique de l’Espace 
Philippe de Dieuleveult. 
A Carlier, 66 projecteurs au sodium 
haute pression ont été remplacés par 36 
projecteurs LEDs moins énergivores. Ce 

nouveau système dont le coût s’élève à 
63.642 € TTC, dispose de deux niveaux 
d'éclairement, « entraînement » et 
« compétition ».

Dans la salle dédiée à la Gym de l’espace 
Dieuleveult, ce sont 28 projecteurs au 
sodium haute pression qui ont disparus au 
profit de 26 projecteurs LEDs. Le coût de ce 
chantier s’élève à 31 752 € TTC.

Cette transformation permet une baisse 
de plus de 50% de la consommation 
énergétique de ces lieux et comme pour les 
autres chantiers de l’été, une subvention à 
été sollicitée par vos élus, cette fois, auprès 
de l'État dans le cadre du « Fonds vert ».
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Arrêt sur images

Accompagnés de Barbara BECELEWSKI membre du Club 
Robert Schuman, Marie-José ORFAO et Hervé BALLE, 
Conseillers municipaux respectivement délégués au Jumelage 
et à l’Europe se sont rendus du 21 au 23 juillet dernier à 
Wagrowiec. Invités par Jaroslaw BARENDT le Maire de notre ville 
jumelée polonaise pour célébrer l’amitié constante depuis 17 ans, 
ils représentaient donc la ville du Plessis-Trévise aux traditionnelles 

festivités locales de la fin du mois de juillet. Cette année encore, 
ces dernières étaient placées dans le contexte de solidarité avec 
l’Ukraine.  En marge de ces festivités, des réunions de travail se 
sont tenues qui ont permis aux deux délégations d’avancer sur de 
nombreux projets à venir, et notamment sur la venue au Plessis 
du pianiste polonais Adrian Zdanowski les 18 et 19 novembre 
prochains. 

JUMELAGE
Une délégation Plesséenne à Wagrowiec

https://www.helloasso.com/associations/l
e-plessis-trevise-cycliste/evenements/la-
trevisienne-vtt  
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Maternelles et élémentaires
Dans les coulisses 
d'une rentrée réussie

Première rentrée pour les uns, joyeuses retrouvailles pour les autres, mais à 
chaque fois une nouvelle aventure pour tous. Pour les parents et les enfants, 
toujours des souvenirs.  Cette journée était chargée en émotions et parfois 
en nouveautés pour les élèves plesséens et leurs parents. 

Le lundi 4 septembre, les 2 068 élèves 
Plesséens ont repris le chemin de leurs 
écoles. Les élus ont tenu à accueillir les 
enfants et leurs parents en ce jour si spécial 
pour eux. C'était l'occasion pour eux de 
souhaiter une bonne rentrée aux enfants 
et enseignants, ainsi qu'aux animateurs 
périscolaires et agents communaux.

Tout était prêt 
pour les accueillir ! 
 
Donner aux élèves Plesséens les meilleures 
chances de réussite, c’est d’abord leur offrir 

des conditions optimales d’apprentissage 
en investissant dans la rénovation des 
écoles et dans l’équipement des classes. 
Animés par cette conviction, les élus et 
services ont travaillé durant toute la période 
estivale pour préparer la rentrée.

Au-delà de l’extension de l’école 
élémentaire du Val-Roger avec six 
nouvelles classes, un réfectoire rénové et 
un nouvel office avec un matériel haut de 
gamme pour un plus grand confort de travail 
du personnel de restauration, mais aussi 
de la nouvelle cour végétalisée de l’école 
Marbeau, de nombreux travaux divers ont 

été réalisés dans les groupes scolaires de 
la ville : modernisation du système 
des portes coupe-feux à Marbeau, travaux 
de peinture, réfection de la clôture et du 
portail ainsi qu'installation d'un dortoir à 
La Maréchale, nouveaux mobiliers, etc... 

Tout était opérationnel pour cette rentrée 
après des travaux conséquents !

Bonne rentrée à toutes et tous, pleine 
d’épanouissement, de découvertes, 
de rencontres et de réussite !



Scolarité

 CARINE REBICHON-COHEN Maire-adjointe
ENFANCE, ENSEIGNEMENT ET PARENTALITÉ

Le Plessis Mag’ : Comment s’est 
déroulée cette rentrée 23/24 ?

Carine Rebichon-Cohen : Si toutes les 
rentrées sont particulières, les enjeux 
de celle-ci étaient plus qu’importants à 
commencer par la « presque » finalisation 
des deux grands chantiers de 2023, 
la nouvelle cour végétalisée de l’école 
Marbeau et l’extension de l’école du Val 
Roger.
S’ils nous ont donné quelques sueurs 
froides tout au long de l’année, (travailler 
en site occupé avec des calendriers 
contraints, c’est toujours un challenge), le 
résultat est à la hauteur de nos attentes. 
J’en profite pour remercier toute la 
communauté des enseignants, les équipes 
de l’AJE, les parents et les enfants d’avoir 
supporté (et il faudra continuer encore un 
peu …) tous les aléas des travaux.

L.P.M : Ce fut si difficile ?

C.R-C : Jusqu’à la dernière minute, les 
ouvriers ont travaillé pour une accessibilité 
et une mise en sécurité des sites. 
Nos services d’entretien, de voiries et des 
espaces verts étaient à l’ouvrage jusqu’au 
samedi précédent la rentrée pour que 
l’accueil des enfants se fasse dans dans 
les meilleures conditions ; ce qui a été le 
cas et je les remercie encore pour leur 
dévouement.
Petit inventaire à la Prévert : six nouvelles 

classes au Val Roger, un réfectoire avec un 
office complètement rénové et du matériel 
ultra performant facilitant le service, des 
nouveaux arbres et végétaux dans la cour 
Marbeau avec un nouveau sol drainant, 
une nouvelle clôture, des paniers de 
basket... Et ce n’est pas fini ! Ce fut intense 
mais la rentrée sur toutes nos écoles s’est 
bien déroulée.

L.P.M : Vous avez eu des ouvertures 
de classes cette année ?

C.R-C  :  Nous avons trois ouvertures. 
Toutes en maternelle, dans les écoles 
La Maréchale, Olympe de Gouges et 
Val Roger. Deux classes ont fermé en 
élémentaire, Marbeau et Monnet-Moulin.
Chaque année les projections des futurs 
effectifs sont rendues difficiles, à la fois 
par les constructions livrées avec ou 
sans retard et la mobilité plus importante 
des familles, depuis la banalisation du 
télétravail. De plus, chaque quartier 
vieilli ou rajeuni différemment, un vrai 
casse-tête pour notre nouveau service 
éducation dont je salue l’investissement 
quotidien. Bien évidemment tout doit être 
en cohérence avec les projections des 
services académiques. J’en profite pour 
remercier Madame Dibb notre inspectrice 
de l’éducation nationale de circonscription 
pour ce travail concerté, en confiance, qui 
a contribué à la réussite de la constitution 
de nos classes.  

L.P.M : C’était 
un moment 
très attendu 
pour vous ?

C.R-C  :  Je dirais que c’est une grande 
fierté pour une équipe municipale de 
penser des projets et de les mener à bien 
tout au long d’un mandat. Une grande 
fierté de s’inscrire dans un développement 
responsable de sa commune. Une grande 
fierté de s’inscrire dans un avenir durable 
pour nos enfants. 
On peut toujours parler des choses qu’on 
aurait voulu faire, cela reste des paroles. 
Les mettre en œuvre, avec sincérité et 
courage, en confiance avec son maire, 
c’est tellement mieux !

L.P.M : Et maintenant ?

C.R-C  :  Et bien finir les chantiers et 
s’investir dans les nouveaux projets. Rien 
n’est jamais terminé. C’est tout le charme 
d’une vie municipale. 
Les vacances c’est fini, mais pas 
d’inquiétude, elles reviendront !
Belle rentrée à toutes et à tous,
Bonne reprise à tous les élèves, les petits 
comme les grands !

QUESTIONS À
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Harcèlement scolaire
Le Harcèlomètre : 
un nouvel outil de prévention

Dans le cadre du Conseil Local de Sécurité et de Prévention de la 
Délinquance (CLSPD), les élus Anthony Martins et Carine Rebichon-
Cohen  ont travaillé avec leurs partenaires, sur un outil de lutte contre le 
harcèlement: le harcèlomètre. Proposé aux élèves de nos écoles à partir du 
CE2 et aux collégiens, il leur permettra un regard vigilant sur ce qu’ils vivent 
avec leurs copains et leur entourage et les aidera à mieux qualifier leurs 
relations. Rappelons que l’amitié repose avant tout sur le respect.  Respect 
de l’autre dans ses choix, son apparence et ses différences. 

En France, les chiffres révèlent que 
800.000 à 1.000.000 d’élèves seraient 
victimes de harcèlement, soit entre 
6 et 10 % d’entre eux.Il s’agit d’un 
fléau préoccupant dont les ministres de 
l’Education nationale successifs se sont 
emparés ces dernières années, à tel point 
qu’une journée nationale de lutte contre 
le harcèlement lui a été attribuée le 9 
novembre de chaque année. Gabriel ATTAL, 
l’actuel ministre, qui en fait une priorité, a 
annoncé que dorénavant l’élève harcelé 
resterait dans l’établissement ; le harceleur 
étant lui obligé de le quitter.

Qu’est-ce que 
le harcèlement ?
Il s’agit de violences répétées qui 
peuvent être verbales, physique ou 
psychologiques. Le harcèlement a toujours 
existé et des expressions comme celle de 
« souffre-douleur » sont présentes dans 
les cours d’écoles depuis des décennies. 
Mais, avec l’apparition des réseaux sociaux 
le phénomène s’est accentué et dépasse 
le cadre scolaire jusqu’à s’insinuer dans 
l’intimité de la chambre de l’enfant à toutes 
heures du jour et même de la nuit. 
Vécu comme une grande souffrance, parfois 
avec des lourdes conséquences, elle peut 
pousser les victimes à l’irréparable, laissant 
alors dans le désarroi et l’incompréhension 
un entourage qui n’a pas su saisir leurs 
signaux de détresse, souvent bien 
dissimulés par les enfants. 

Harcèlement 
      scolaire
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Apprendre à repérer les comportements anormaux et malsains

L E  H A R C È LO M È T R EL E  H A R C È LO M È T R E
On dit  qu ’un élève est  harcelé lorsqu ’un.e autre élève ou un groupe d ’é lèves lui  d isent  ou lui  font On di t  qu ’un élève est  harcelé lorsqu ’un.e autre élève ou un groupe d ’é lèves lui  d isent  ou lui  font 
souventsouvent  des choses méchantes ou qui  ne lui  plaisent  pas . On par le  aussi  de harcèlement quand on se moque  des choses méchantes ou qui  ne lui  plaisent  pas . On par le  aussi  de harcèlement quand on se moque 
de manière répétéede manière répétée  d ’un.e  autre élève d ’une façon qui  ne lui  plaî t  pas ou quand on le/ la met dél ibérément de côté .  d ’un.e  autre élève d ’une façon qui  ne lui  plaî t  pas ou quand on le/ la met dél ibérément de côté . 

Le
 Plessis-Trévise

V I C T I M E  O U  T É M O I N , APPEL ANONYME et  GRATUIT

à l ’écolesur les réseaux à la maison

INACCEPTABLE
Si au moins l’un de ces comportements se répète, tu es victime de harcèlement. 

Cette situation doit changer et tu peux te faire aider. Ne reste pas seul.e ! 
Cela pourrait avoir des conséquences, même très graves, sur ton moral. 

Parle à un.e ami.e, un parent, un.e enseignant.e, un.e animateur.trice, un.e surveillant.e....qui tu veux, mais PARLE !

NORMAL
Vous vous respectez 

l’un et l’autre. 
Même s’il vous arrive de 

vous disputer, tu n’as pas peur.
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Le Harcèlomètre : 
un outil plesséen 
pour nos élèves
Soucieux de prendre le problème à bras 
le corps dès la rentrée des classes, les 
élus en charge de l’enfance et du Conseil 
Local de Sécurité et de Prévention de la 
Délinquance (CLSPD), ont travaillé avec 
leurs partenaires sur un outil de lutte contre 
le harcèlement : LE HARCÈLOMÈTRE !
« Nous l’avons conçu en étroite 
collaboration avec la Police municipale, 
elle-même très investie dans la prévention 
auprès des enfants et des jeunes. Il sera 
distribué aux élèves de nos écoles à partir 
du CE2 et aux collégiens aux alentours 
du 15 septembre. Cet outil leur permettra 
d’avoir une meilleure perception du lien 
construit avec leurs camarades, et les 

aidera à qualifier la relation d’amitié ou à 
évaluer la relation avec l’autre lorsque le 
doute s’installe. Une campagne d’affichage 
complétera l’action de sensibilisation que 
nous avons souhaité avec ma collègue dès 
la rentrée des classes» rapporte Anthony 
Martins élu en charge du CLSPD.

Pour les parents, 
un outil de dialogue
« Si le Harcèlomètre s’adresse directement 
aux enfants et aux jeunes, il n’en reste 
pas moins un instrument de mesure qui 
peut-être utilisé par les parents comme un 
outil de communication. Car si parler est la 
clé, la difficulté pour l’enfant de s’exprimer 
sur ce sujet ne doit pas empêcher l’adulte 
d’établir un dialogue pour s’assurer de son 
bien être. Ce n’est pas toujours simple et 
cet accessoire facile et ludique peut y aider. 

L’accompagner dans son utilisation peut 
être une première approche. » nous informe 
Carine Rebichon Cohen élue à l’enfance et 
à la parentalité.

Savoir détecter 
puis agir
Sensibiliser les adultes qui entourent 
les enfants à identifier un comportement 
anormal et aux enfants à ne pas rester seul 
face à leur désespoir ont été les principaux 
objectifs de vos élus en proposant cet 
outil. Le harcèlement est l’affaire de toutes 
et tous. Si les harceleurs savent qu’ils 
commettent des actes répréhensibles, une 
grande majorité d’entre eux ne mesure pas 
les conséquences psychologiques de leurs 
actes. Victimes, entourage de victime et 
autres témoins, n’hésitez plus: parlez ! 



Jeunesse
Municipalisation des activité s péri et extrascolaires

A C T U A L I T É

Le prochain Conseil municipal se prononcera sur la reprise des activités 
de l’association Animation Jeunesse Energie (AJE) par la Ville.
Les motivations de ce changement n'ont rien à voir avec la qualité de la 
prestation fournie par l’AJE qui assure cette mission avec dévouement 
depuis de nombreuses années, mais il s’agit d’une obligation pour la 
ville de se mettre en conformité avec la réglementation.

Le Plessis 
Mag’ : Monsieur 
le Maire, vous 
envisagez 
de présenter 
au prochain 

Conseil municipal de septembre 
une délibération de principe pour 
municipaliser les activités de 
l’association Animation Jeunesse 
Enfance Energie que nous 
connaissons tous sous l’acronyme 
d’AJE et qui gère nos activités 
péri-scolaires et extrascolaires. 
Pourquoi ce choix ?

Didier Dousset : Ce choix a été 
contraint par les conclusions de la 
Chambre Régionale des Comptes. 
Dans son rapport de fin 2020 
communiqué aux membres du 
Conseil municipal et publié sur le site 
internet de la ville, elle pointe comme 
principal écueil le fait d’attribuer une 
subvention à une structure privée - 
les associations en font partie - pour 
assurer une mission de service 
public, sans mise en concurrence, et 
de placer la municipalité en possible 
gestion de fait. 

L.P.M : Les remarques de la Chambre 
régionale des comptes sur les 
relations de la ville ne portaient 
pas que sur l’AJE mais aussi avec 
certaines autres de ces associations.

D.D : En effet, c’était l’un des axes 
d’investigation majeur autour duquel 
le contrôle s’est réalisé pour la 
période 2013-2018 et il a pointé des 
anomalies voisines pour l’APPEPT 
qui jouait le rôle de caisse des 
écoles et de gestion des études 
surveillées, pour l’Office municipal 
des sports, et pour l’ARAP. Nous 
avons scrupuleusement suivi les 
recommandations ou les propositions 
de la Chambre qui peuvent s’illustrer 
par la reprise en gestion directe 
des moyens de fonctionnement des 
écoles et des études surveillées, 
l’attribution de toutes les subventions 
sportives par la ville sans passer 
par l’OMS dès 2021 et la reprise en 
gestion municipale des midis sportifs, 
ainsi que l’intercommunalisation de 
l’école de musique César Franck au 
1er janvier 2023 ( municipalisation 
au niveau de notre intercommunalité 
GPSEA) qui permettait en plus de 
bénéficier de la force d’un réseau 
de conservatoires et d’écoles de 
musiques. 
L.P.M : Monsieur le Maire, la 
municipalisation de l’AJE est donc 
le dernier pan qui permet à la ville 
de se mettre en conformité avec la 
réglementation sur ses relations 
avec les associations.
D.D : Disons que c’est le 4ème volet 
soulevé par la juridiction qui reste en 
effet à traiter sur nos relations avec 
les associations pour respecter les 
règles de la commande publique.

L.P.M : Que signifie municipalisation 
et pourquoi avoir choisi cette 
formule à d’autres qui existaient 
peut-être ? 
D.D : La municipalisation signifie que 
la ville reprend en gestion directe 
les services portés par l’AJE : elle 
encaisse les recettes des familles 
et les subventions des institutions 
comme la CAF mais paye directement 
aussi les dépenses : les salaires et 
cotisations des agents, les prestations 
de service et les fournitures des 
moyens qui concourent à l’exécution 
des missions. 
Mes choix étaient contraints et 
j’en avais en théorie que trois pour 
organiser la continuité des services 
péri et extra scolaires :
- Ouvrir à la concurrence en 
engageant une délégation de service 
public au risque qu’en final l’AJE 
ne soit pas la plus concurrentielle 
ou encore que les relations étroites 
et historiques de l’AJE avec la ville 
n’exposent cette dernière à des 
recours de la part des candidats non 
retenus concurrents de l’AJE ;
- La création d’une société privée a 
capital public qui autorise en droit 
de déroger à la règle de mise en 
concurrence comme dans le cas de 
la gestion des services par un service 
municipal. Il fallait trouver au moins 
un 2ème partenaire public qui ait une 
communauté d’intérêt pour la gestion 
d’activité péri et extrascolaire. Nos 
recherches ont montré que là où cela 
avait été mis en place cela concernait 



Jeunesse
Municipalisation des activité s péri et extrascolaires
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Cadre de vie

des communes périphériques avec leur 
ville centre ;
- Il restait donc la formule de la 
municipalisation qui faisait passer la 
gestion du service de la sphère privée à 
la sphère publique tout en maintenant les 
emplois et les salaires.
J’ai donc fait le choix d’un scénario 
limitant les risques juridiques et financiers 
et privilégiant le maintien l’offre de service 
et les emplois pré-existants à l’AJE car 
nous devons bien cette sécurité aux 
agents de l’AJE qui se sont dévoués à 
faire fonctionner le service. 

L.P.M : Quels changements cela 
implique-t-il ? 
D.D : Pour les enfants, aucun. Pour les 
parents, des simplifications notamment 
par une facturation unique regroupant et 
les services périscolaires, extrascolaires, 
la restauration scolaire et études 
surveillées. S’agissant du personnel, 
comme je l’ai dit auparavant, les emplois 
seront préservés.

L.P.M : Ne craignez-vous pas Monsieur 
le Maire que votre orientation soit mal 
comprise ? 
D.D : C’est possible, mais avant de 
retenir ce choix, j’ai fait appel à un 
consultant pour objectiver les avantages 
et inconvénients de chaque formule 
de manière à disposer d’une analyse 
éclairée et non partisane. 
Depuis mon élection en 2014, je n’ai 
jamais remis en cause la qualité de 
service de l’AJE, ce qui avait été construit 
avec l’AJE et qui fonctionnait bien. S’il 
n’y avait pas eu le rapport de la Chambre 
régionale des comptes de 2020, qui est 
par ailleurs le 2ème, je n’aurais pas changé 
ce qui fonctionnait, tout comme les 
autres associations. Mon prédécesseur 
avait déjà été alerté par cette même 
Chambre qui dénonçait les modalités de 
gestion de la relation de la ville avec cette 
association. C’est pourquoi, en toute 
responsabilité, je devais me conformer à 
la loi.

L.P.M : Je pensais au personnel de l’AJE 
Monsieur le Maire.
D.D : Il est vrai qu’il n’est pas toujours 
facile de changer d’employeur mais si sur 
le papier l’association était employeuse 
des agents, dans les faits, la ville était 
pourvoyeuse des moyens matériels 
(locaux, subvention d’équilibre, montant 
des contributions des familles) permettant 
à l’association d’exercer ses missions 
sans que ces liens entre la ville et l’AJE 
ne viennent dévaloriser les qualités 
humaines et le professionnalisme des 
agents de l’AJE. 
Comme je l’ai indiqué aux agents lors 
d’une réunion collective cet été, la nature 
des contrats (CDD, CDI) comme les 
salaires seront repris et adaptés pour être 
transposés dans leur forme publique et 
l’essentiel de l’organisation actuelle sera 
maintenue.

Des échanges doivent se poursuivre 
pour que la ville puisse apprécier les 
situations individuelles de chaque agent 
afin de pouvoir faire des propositions 
de transposition au plus près de leur 
situation actuelle.

L.P.M : Quand envisagez-vous cette 
municipalisation Monsieur le Maire ?
D.D : A partir du 1er mars 2024. Ce délai 
permettra d’informer et d’accompagner 
en amont le personnel et les familles 
mais aussi de garantir la continuité 
des services. Vous l’aurez compris, la 
municipalisation sera progressive. Elle 
sera surtout basée sur le dialogue avec 
le personnel de l’AJE et les familles, 
sur l’écoute et le partage d’objectifs 
communs.



Transition écologique et énergétique
La géothermie au Plessis-Trév ise
Un projet pour une énergie d’  avenir !

La transition écologique et énergétique n’est pas un vain mot dans notre 
ville. Consciente des enjeux environnementaux et de la nécessité de 
préserver les ressources, l’équipe municipale est engagée de longue date 
dans la transition écologique et énergétique. Cet engagement passe par des 
actes concrets. Le projet de géothermie en est le plus récent.

Transition écologique 
et énergétique : 
l’équipe municipale 
redouble d’efforts 
Sècheresse, canicule, inondations, mais 
aussi explosion des coûts de l’énergie…
les arguments justifiant de la nécessité 
d’un développement durable sont de plus 
en plus nombreux. Raison pour laquelle, la 
municipalité porte une démarche engagée 
et ambitieuse pour construire la ville de 
demain et lui permettre de faire face aux 
défis qui l’attendent. 

Après avoir engagé un programme de 
rénovation énergétique de nos écoles, 
végétalisé la première cour d’école, 
enclenché le passage de la flotte municipale 
en véhicules propres, poursuivi le 
remplacement des lampes à sodium par 
des lampes à LED et inauguré un potager 
éducatif municipal, la municipalité veut 
aller plus loin, à sa modeste échelle, 
dans la transition écologique et 
énergétique. 
Au-delà des trois futurs projets de 
renaturation présentés par Bruno Caron, 
Maire Adjoint délégué à la Biodiversité, 
Transition écologique et Urbanisme 
page 20 de ce magazine, et de 
l’installation prochainement de panneaux 
photovoltaïques à l’école du Val Roger, 
l’équipe municipale s’engage dans un 
nouveau projet innovant et ambitieux : la 
géothermie. Une énergie propre, locale 
et renouvelable. 

Un investissement 
pour demain
Plusieurs villes voisines du Plessis ont 
déjà un Réseau de Chaleur Urbain (RCU), 
comme Sucy-en-Brie ou Champigny-sur-
Marne, cette dernière ayant d’ailleurs quant 
à elle pour projet d’étendre le sien grâce à 
un nouveau forage calibré pour alimenter 
toujours plus de logements campinois.

La Communauté d’Agglomération de 
Paris Vallée de la Marne (CAPVM) s’est 
rapprochée du Plessis-Trévise avec pour 
objectif de créer un nouveau réseau de 
chaleur urbain permettant une meilleure 
solution énergétique pour des futurs 
abonnés sur les quatre villes de Pontault-
Combault, Roissy en Brie et Emerainville et 
le Plessis.

L’équipe municipale a jugé que c’était 
une belle opportunité pour l’avenir 
de notre ville, pour les Plesséens et 
l’environnement car il s’agit d’une 
énergie écologique par excellence, 
locale, quasi inépuisable et à coût 
maîtrisé. Ce réseau de chaleur présente, 
en effet, des avantages multiples : 
- Une ressource énergétique économique, 
locale et renouvelable ;

- Une maîtrise du prix par rapport aux 
énergies fossiles ;

- Une diminution des émissions des gaz 
à effet de serre, des gaz polluants et des 
particules issues de la combustion

Dans la CAPVM, 
30 ans d’expérience 
en géothermie…
La CAPVM possède déjà 3 RCU sur son 
territoire, à Chelles depuis une trentaine 
d’années, à Lognes-Torcy depuis 6 ans 
et à Champs-sur-Marne depuis 2 ans. La 
CAPVM qui a mené les études de faisabilité 
a donc une expertise « géothermie » 
depuis plus de 30 ans sur près de 50 km 
de réseau, qui chauffent 26 000 équivalents 
logements et permettent d’économiser plus 
de 50 000 tonnes de CO2 / an soit près de 
40 000 voitures.

La géothermie 
au Plessis d’ici 2029
La réalisation d’un tel projet se fait sur le 
moyen terme, sa mise en œuvre doit être 
le fruit d’un travail d’experts, tout comme sa 
gestion et cela prend du temps.

Compte tenu des objectifs de la CAPVM 
et du Plessis-Trévise, des contraintes 
afférentes à la réalisation et à l’exploitation 
du réseau de chaleur, la solution d’un 
contrat concession de service public 
semble la mieux adaptée. Un appel public 
à concurrence mettra en compétition 
différentes entreprises qui seront 
départagées sur leur proposition et leur 
coût ;

Ce choix protège ainsi la commune et la 
communauté d’agglomération qui délèguent 
les responsabilités au concessionnaire, 
(entres autres : financement, construction, 
fourniture de chaleur aux usagers etc…)
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Transition écologique et énergétique
La géothermie au Plessis-Trév ise
Un projet pour une énergie d’  avenir !

Cadre de vie
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Principe de la géothermie
Située à 1800 m de profondeur dans le 
sous-sol de la région parisienne, l’eau 
chaude du Dogger, aquifère calcaire, 
est exploitée pour les réseaux de 
géothermie. La température de 
l’eau géothermale atteint 70°C. Le 

principe de la géothermie consiste à 
exploiter cette source d’eau chaude. 
L’énergie issue de la chaleur de l’eau 
est récupérée et transférée sans 
contact à l’eau du réseau de chaleur. 
Le réseau de canalisations d’eau 

dessert ensuite les sous-stations 
présentes en pied d’immeubles. Ces 
sous-stations amènent la chaleur à 
chaque immeuble ou habitation pour 
le chauffage et l’eau chaude sanitaire. 

LE MOT 
DU MAIRE
"Avec ce projet nous pensons aujourd’hui la Ville 
de demain. C’est un projet exemplaire en matière 
de transition énergétique et écologique. 
La géothermie est une énergie « propre ». 
Elle ne requiert pas de combustion, elle ne rejette 

donc pas de CO2 dans l’atmosphère, au contraire des énergies 
fossiles. Elle ne produit pas de déchets difficiles à gérer, contrairement 
à l’énergie nucléaire. Elle est renouvelable puisque la Terre produit 
de façon naturelle et permanente cette chaleur. De plus, cette 
énergie locale garantit l’indépendance énergétique puisqu’il n’est 
pas besoin de l’acheter à l’extérieur. Contrairement aux autres 
énergies renouvelables telles le vent et le soleil, elle est continue : 
elle ne dépend pas des conditions météorologiques. Enfin, le réseau 
de géothermie permettra de se chauffer en hiver et d’avoir de l’eau 
chaude sanitaire toute l’année, à un prix stable et maîtrisé. 
Tous les arguments étaient réunis pour s’y engager. 
Je ne peux que me réjouir de ce projet !

Didier DOUSSET

Les points qui restent à préciser, comme 
le prix de sortie du mégawattheure qui 
devrait se situer entre 102 et 129 € le 
seront avec les offres des opérateurs privés 
candidatants. 
Lors du prochain conseil municipal, les élus 
seront amenés à approuver le principe de la 
concession de service public pour assurer 
la conception, la réalisation et l’exploitation 
d’un RCU sur les 4 communes et autoriser 
Monsieur le Maire à lancer la procédure de 
concession de service public et prendre les 
actes nécessaires dans le cadre de cette 
procédure.



PAROLE 
D'ÉLU

Le Plessis-Trévise, une ville toujours plus verte. C’est l’ambition de l'équipe 
municipale qui poursuit le verdissement de la ville. Pour mieux illustrer cette 
volonté de renaturation des espaces publics, trois nouveaux panneaux ont 
fait leur apparition récemment dans la ville. Bruno CARON, Maire Adjoint 
délégué à la Biodiversité, Transition écologique et Urbanisme nous explique 
la démarche de la municipalité pour rendre le Plessis encore plus vert. 

BRUNO CARON - MAIRE-ADJOINT
Biodiversité, Transition écologique et Urbanisme

Le Plessis Mag’ : Monsieur Caron, 
pouvez-vous nous expliquer les raisons 
de l'installation de ces panneaux ?

Bruno Caron : L'installation de ces 
panneaux répond avant tout à une volonté 
de communication auprès des Plesséens 
pour les informer des projets à venir pour 
améliorer leur cadre de vie.

Il s’agit, en effet, de trois panneaux 
annonçant trois nouveaux espaces 
renaturalisés : 

- Le premier révèle l’extension du parc 
de la mairie. D’une superficie de près de 

1 600 m2, ce nouveau poumon vert viendra 
compléter le parc entourant 
l’Hôtel de Ville et sera composé d’une 
mini forêt urbaine et de son observatoire 
témoin de son évolution. Il s’agit d’un 
projet novateur, ambitieux, reconnu par 
l'État dans le cadre du "Fonds vert" qui 
alloue 515 000 € de subventions à la Ville. 
Le projet consiste à reprendre des terres 
qui ont été urbanisées pour remettre 
de la nature en ville et créer ainsi des îlots 
de fraîcheur. 
Son ouverture est prévue à l’été 2025 ;
- Le deuxième, situé au 64 avenue 
Ardouin, annonce la création d’un 

parking provisoire végétalisé. Avec 
un sol qui laisse passer l’eau, il sera 
composé de près de 40 places ombragées 
à proximité de l’Espace Paul Valéry. Cet 
équipement répondra à une demande des 
Plesséens, en particulier avec l’ouverture 
prochaine de la Maison de Santé. Il 
préfigure le projet d’un parking public à 
plus long terme ;

- Le troisième indique la réalisation d’une 
prairie fleurie à destination des écoles 
Jean Monnet - Jean Moulin, Saint Exupéry 
et la Maréchale. Les petits Plesséens 
pourront profiter dès fin 2024 d’un potager, 
d’un cheminement, des hôtels à insectes 

Un moment avec...Un moment avec...
CHACUNE DE NOS ACTIONS 
RÉPOND À UNE STRATÉGIE DE 
DÉSIMPERMÉABILISATION DES 
SOLS, DE RE-VÉGÉTALISATION 
ET DE LUTTE CONTRE LES 
ÎLOTS DE CHALEUR

Création Création d’und’un  
parking provisoire parking provisoire 

végétalisévégétalisé

Création Création d’und’un  
parking provisoire parking provisoire 

végétalisévégétalisé

                  L e  P l e ss i s  s ’ e n g a g e  p o u r 
L e  P l e ss i s  s ’ e n g a g e  p o u r 

u n e  V i l l eu n e  V i l l e   TOU J OURS   VERTE !TOU J OURS   VERTE !
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L e  P l e ss i s  s ’ e n g a g e  p o u r 

u n e  V i l l eu n e  V i l l e   TOU J OURS   VERTE !TOU J OURS   VERTE !

Extension Extension 
dudu Parc  Parc 
de la Mairiede la Mairie

Extension Extension 
dudu Parc  Parc 
de la Mairiede la Mairie

Le
 Plessis-Trévise

++
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et d’un espace pour lire et écouter des 
histoires entourés de fleurs.
L.P.M : Ce ne sont pourtant pas 
les premiers projets de renaturation 
de la municipalité…

B.C : En effet, ces nouveaux projets 
s’inscrivent dans la continuité des 
actions déjà entreprises, telles que la 
réalisation du potager éducatif municipal 
en 2022 qui rencontre depuis un énorme 
succès auprès des Plesséens petits et 
grands et la végétalisation de la cour de 
l’école Marbeau qui permettra aux élèves 
de bénéficier de temps de pause dans un 
cadre totalement novateur, et surtout plus 
durable. L’engagement pris devant les
Plesséens en 2020 prend tout son sens à 
travers ces trois nouvelles actions.  
 

L.P.M : Pourquoi la municipalité 
multiplie-t-elle ces projets ?

B.C : Canicules, sécheresse, pluies intenses 
… les arguments justifiant l’urgence 
d’une transition écologique s’accumulent 
et pèsent de plus en plus lourd dans le 
quotidien de chacun. C’est en raison de ces 
changements environnementaux que nous 
devons redoubler d’efforts. 
Au Plessis, nous portons une démarche 
engagée et ambitieuse visant à 
penser, en permanence, la Ville de 
demain pour qu’elle puisse s’adapter 
aux changements en cours tout en 
contribuant, à son échelle, à les limiter 
au maximum. Pour cela, la place du 
végétal est une question prépondérante, 
nous le savons tous. 

Au-delà des effets induits sur le plan 
du rafraîchissement des espaces et 
de la qualité de l’air, chacune de nos 
actions répond à une stratégie de 
désimperméabilisation des sols, de 
re-végétalisation et de lutte contre les îlots 
de chaleur afin que les espaces publics 
deviennent écologiquement plus vertueux 
tout en participant à l’amélioration de 
notre cadre de vie. Désimperméabiliser 
un sol, en enlevant le béton ou le ciment 
pour le remplacer par de la végétation 
ou un revêtement perméable, permet 
l'infiltration de l'eau et donc réduit le risque 
d'inondation. 

Et puis cela profite aussi à l’amélioration 
de la biodiversité, très précieuse dans 
une ville sensible à l’environnement et à 
l’avenir de ses habitants !
Comme je le disais, les trois premières 
années ont déjà permis d’enclencher la 
majorité des engagements du programme 
en la matière malgré les différentes crises 
que tout le monde a vécues. Véritable 
pilier de l’action municipale, la transition 
écologique de notre Ville se retrouve 
dans l’ensemble de nos actions avec des 
réalisations très concrètes portées par des 
investissements tournés vers l’avenir. 

Ces trois nouveaux projets marquent 
donc une nouvelle étape dans 
l'accélération de notre mobilisation. 
Autant de mesures qui permettront de 
construire, avec les Plesséens, l’avenir 
de notre ville et lui permettre de faire face 
aux défis qui l’attendent. Les enjeux sont 
immenses, et notre équipe municipale est 
pleinement mobilisée !

Un moment avec...Un moment avec...

Réalisation Réalisation 
d’uned’une prairie fleurie prairie fleurie
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Au Potager 
Éducatif Municipal



Dans sa vie une abeille parcourt 700 km. 
Elle puise le nectar dans la corolle de la fleur. 
Pour indiquer dans quelle direction se trouve le 
nectar, elles dansent en rond. Une abeille doit 
visiter 500 000 fleurs pour produire 1 kg de miel. 
Il est possible de déguster du miel fabriqué par 
les abeilles de notre ville ; en effet, en moyenne, 
elles parcourent moins d’un kilomètre autour 
de la ruche pour se nourrir.
L’apiculteur du Plessis dispose d’une trentaine 
de ruches dispersées dans la commune : 
dans la zone Ponroy, entre le Potager Éducatif 
Municipal (PEM) et les serres et aussi dans un 
domaine privé.  Cet été les quelques 1 650 000 
abeilles des ruches plesséennes ont produit 
350 kg de miel. Une fois dans la miellerie, il faut 
désoperculer les cadres : ôter la cire protectrice 
des alvéoles, les cadres sont alors disposés 
dans un extracteur puis le miel est tamisé et mis 
en pot après une quinzaine de jours minimum.

Côté nature
Le miel du Plessis
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Extraction 
du miel 



ENTRÉE GRATUITEENTRÉE GRATUITE
Animation musicaleAnimation musicale
Concours d'éléganceConcours d'élégance

Restauration Restauration 
Food TruckFood Truck
Contact 
06 72 13 50 60 - joel.ricciarelli@leplessistrevise.fr

PEUGEOT 2051983-2023

PARC DE 
BURLADINGEN

9h30-17h309h30-17h30

11ereroctobre octobre 
20232023PlessisPlessis  

Auto Auto 
RétroRétro

Le
 Plessis-Trévise
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Plusieurs milliers 
de participants !
La 4ème édition de BOUGE TON ÉTÉ a battu tous les records !
46 journées d’animations gratuites proposant des activités 
sportives animées par les associations ou par les animateurs 
du Service des Sports, culturelles ou ludiques comme le cinéma 
et le théâtre en plein-air, le cabaret magie ou la journée poney-
structures gonflables, les différentes lectures ou randonnées 
culturelles, les ateliers d’activités manuelles et les soirées Musik 
O’Kiosk… 

À elles toutes, elles ont réuni plus de six mille Plesséens et 
Plesséennes qui n’ont pas manqué de montrer le plaisir qu’ils 
avaient de participer aux activités de leur choix.

BOUGE
BOUGE
BOUGE
BOUGE

TON ÉTÉ 
ÉTÉ 
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#  4

Culture...



Evènement

   Le Plessis Mag’ • 25

Sport....

Divertissement...

... Des 
animations 
pour tous
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A C T U A L I T É Nos aînés

PROGRAMME 
DISPONIBLE SUR

leplessistrevise.fr 

LPT94420

La Vie
en Bleu 

2 > 7 octobre 2023

Changeons 
notre regard 
sur les aînés. 
Brisons les idées reçues.

GRATUIT 
POUR TOUS

Semaine bleue
Vieillir ensemble : 
une chance à cultiver

La Semaine Bleue 
a pour objectif de 
promouvoir les 
contributions que 
tous les Aînés, quel 
que soit leur âge, leur 
état de santé et leur 
niveau d’autonomie 
peuvent apporter à la 
société, ainsi que leur 
engagement dans le 
monde associatif ou 
la vie citoyenne. 

Cette année encore, à l’occasion de cette 
« semaine nationale des retraités et des 
personnes âgées », plus communément 
appelée « Semaine Bleue », la Municipalité 
a souhaité mettre l’accent sur la « chance de 
vieillir ensemble » à travers des animations 
multigénérationnelles. 

Il s’agit de faire vivre cette conviction selon 
laquelle vieillir ensemble est une chance pour 
tous. L’échange de services ou de savoirs, 
le transfert des compétences permettent en 
effet à chacun, jeunes et moins jeunes, de 
contribuer mutuellement à la vie sociale et 
citoyenne. 

Et parce que cette participation à la vie 
sociale et culturelle est un puissant facteur 
de prévention, notamment en matière de 
perte d’autonomie, elle doit être encouragée, 
favorisée et cultivée. L’enjeu est de mettre 
en avant toutes les actions qui luttent contre 
l’isolement social et relationnel. C’est tout 
du moins la philosophie de l’action déployée 
tout au long de l’année en direction des 
Aînés. 
Au Plessis-Trévise, la Semaine Bleue est 
donc l’occasion de mettre celle-ci en exergue 

et c’est pourquoi du 2 au 7 octobre prochains, 
Nora Maillot, Conseillère municipale 
déléguée aux Seniors et à la Résidence 
des Personnes Âgées vous proposera des 
animations et créations culturelles de toutes 
natures : exposition, dictée, thé littéraire, 
magie, loto, mini pièces de théâtre relatant 

l’Histoire du Plessis, spectacle de cabaret, 
etc.

Jeunes et moins jeunes, vous êtes tous 
invités à venir y participer, comme spectateur 
bien sûr, mais pas que…

Lors de 
l'édition 2022...
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Lundi 2 à 14h30 
THÉ LITTÉRAIRE

Espace Paul-Valéry- Salle 4 

72 av. Ardouin 

Mardi 3 à 14h30 
ATELIER 

CRÉATION 
BIJOUX 

Espace Paul-Valéry 

72 av. Ardouin - Salle 4

Mercredi 4 à 14h30 

LE GRAND QUIZZ
THÉÂTRE

Espace Paul-Valéry - Salle 4

72 av. Ardouin

Jeudi 5 à 14h30 
DICTÉE

Lue par VIVIANE HAOND 

Espace Paul-Valéry - Salle 4

72 av. Ardouin

Vendredi 6 à 14h30 

LOTO  par l’Association 

« Un Temps pour Vivre »  

Espace Paul-Valéry- Salle 4 

72 av. Ardouin 

Samedi 7 à 10h 

QUIZZ 

Kiosque du marché

14h30   

CHANSONS 

ET MUSIQUES 

avec Bernard Vancen

IMITATION PIAF 
avec Sarah Vancen

MAGIE avec Ethan

VENTRILOQUIE 
avec Stéphane Lydo

et d'autres surprises

Espace Paul-Valéry 

72 av. Ardouin - Salle 4

PROGRAMME 
DISPONIBLE SUR

leplessistrevise.fr 

LPT94420

Toute la semaine
de 14h à 17h
EXPOSITION  

"70 ans de Semaine Bleue"



A C T U A L I T É Evènement

Octobre rose
Le Plessis se mobilise

Le mois d’octobre est 
maintenant connu 
pour être associé à la 
prévention et à la lutte 
contre le cancer du sein. 
On le surnomme pour 
cela « Octobre rose ». 

Instaurée en 1985, c’était au départ une 
campagne annuelle de communication 
destinée à sensibiliser les femmes au 
dépistage du cancer du sein. Le symbole de 
cet évènement est le ruban rose car c’est 
une couleur « féminine, douce, joyeuse et 
qui évoque la bonne santé, tout ce que le 
cancer n’est pas » dixit l’association Breast 
Cancer Action.

Relayée en France à partir des années 
90 par l’association « Le Cancer du Sein, 
Parlons-en ! » devenue « Ruban rose » 
en 2020, cette cause est maintenant bien 
connue des Français puisqu’en quinze ans, 
plus de trois millions d’euros ont déjà été 
reversés pour la recherche contre le cancer 
du sein. 

Déjà impliquée au début de chaque mois de 
décembre dans le Téléthon grâce à Elise 
LE GUELLAUD, Conseillère municipale 
déléguée au Handicap, c’est maintenant 
à l’initiative de Lucienne ROUSSEAU, 
Adjointe au Maire déléguée à la Santé 
et à la Prévention des risques, que la 
Municipalité se mobilise pour Octobre 
Rose, en partenariat avec La Ligue contre 
le Cancer et le Rotary-Clubs de France, 
en organisant une « Marche en rose » le 
dimanche 8 octobre prochain. 

Le départ sera donné à l’Hôtel de Ville 
depuis lequel un circuit de 5 km vous 
amènera à l’Espace Arlette et Jacques 
CARLIER où des animations et le Verre de 
l’Amitié vous seront proposés. 

Les modestes frais d’inscription qui vous 
seront demandés au départ de cette marche 
seront intégralement reversés pour la 
recherche contre cette maladie.

DIMANCHE  

8 OCTOBRE 

2023
MARCHE EN ROSE

OCTOBRE ROSEOCTOBRE ROSE
Octobre rose est  le 

mois de sensibi l isat ion 
à la  lutte contre 

le cancer du sein

DÉPART 
Hôtel de Ville 14h30
ARRIVÉE Espace Carlier
Parcours 5 km

Participation min. 5 €

Enfants -12 ans : gratuit

Recettes reversées à 

- la Ligue contre le cancer

- l'Institut Curie

STANDS
Animations
Aide au dépistage
Information - Sensibilisation
Témoignages
Verre de l'amitié

Club de Villiers-sur-Marne 
Le Plessis-Trévise

V O U S  P O U V E Z 
D É P O S E R  V O S  D O N S 
À L' H Ô T E L D E  V I L L E 
T O U T A U  LO N G 
D U  M O I S  D'O C T O B R E

Venez 
nombreux, 

c’est pour la 
bonne cause !
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Vous aimez cuisiner ? Régaler les papilles de votre famille 
et de vos amis ? Vous adorez partager vos idées recettes 
? Participez à la nouvelle rubrique de votre Plessis Mag' 
: “Plessis' papilles”, notre équipe se déplace jusqu’à vos 
fourneaux pour suivre l’élaboration de votre plat et vous 
prendre en photo avec le résultat final (pour goûter aussi 
hein…). Contactez-nous sur les réseaux sociaux de la ville 
ou par mail. Nous sommes impatients de vous rencontrer 
et de découvrir votre création culinaire : entrée, plat ou 
dessert.

Nouveauté 

PARTICIPEZ À 
PLESSIS'PAPILLES !

Le
 Pl

ess
is’ PAPILLES

RECETTE DE SILVIANE
"SCALOPPINE ALLA MILANESE 
E PASTA / MELANZANE ALLA PARMIGIANA"
INGRÉDIENTS pour 6 personnes
1.2 kg de pulpe de tomates, 6 escalopes de veau bien fines 
et tapées chez votre boucher, 3 aubergines, 2 œufs, 
1 oignon, 2 gousses d’ail, huile d’olive, farine, chapelure, 
parmesan, sel, poivre, 1 morceau de sucre, persil, romarin, 
laurier, origan, basilic et beurre 
PRÉPARATION
Pâtes sauce tomate à l’italienne
Dans un faitout mettre l’huile à chauffer, pulpe à blondir, 
l’oignon, l’ail haché, persil, sel, poivre, romarin, laurier, 
origan, couvrir, sur feu doux laisser mijoter 45 mn environ 
et remuer de temps en temps jusqu’à ce que la sauce 
ait une consistance crémeuse. 10 min avant la fin de la 
cuisson, mettre le basilic coupé avec les doigts.
Faire chauffer l’eau des pâtes dans une grande marmite, 
mettre du sel, compter 100 gr par personne. Bien égoutter.
Mettre les pâtes dans un plat avec une noisette de 
beurre, remuer, arroser de sauce tomate, bien mélanger. 
Saupoudrer de parmesan frais.

Escalopes de veau à la milanaise
Préparer 3 assiettes dans cet ordre : 1 avec la farine, 
1 avec les œufs battus et 1 avec la chapelure 
et le parmesan bien mélanger avec les mains. 
Tremper l’escalope dans chaque assiette.
Dans une poêle, mettre l’huile et le beurre à chauffer 
jusqu’à ce qu’il devienne mousseux.
Cuire les escalopes 5 min de chaque coté afin qu’elles 
prennent une jolie couleur, saler et poivrer (peut se faire 
avec du steak et se manger froid)

Aubergine à la tomate et au parmesan
Couper les aubergines en rondelles de 5 millimètres.
Chauffer une grande poêle avec l'huile d’olive à feu vif et 
faire dorer chaque face. Les retirer délicatement avec un 
écumoire, les déposer sur du sopalin pour retirer l’huile 
de friture. Dans un plat, déposer les rondelles d’aubergine, 
la sauce tomate, et recouvrir de parmesan, répéter sur 
3 couches. 15 minutes au four ou à la poêle à feu doux. 
Délicieux aussi froid.
Bon appétit !
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cinéma
DU 13 AU 18 SEPTEMBRE
YANNICK
De Quentin Dupieux Durée : 1 h 07
Avec Raphaël Quenard, Blanche Gardin, Pio Marmaï

En pleine représentation de la pièce « Le Cocu », un très mauvais 
boulevard, Yannick se lève et interrompt le spectacle pour 
reprendre la soirée en main...

SÉANCES
Mercredi 15h

Mercredi 20h45
Samedi 20h45
Dimanche 17h

Lundi 14h

DU 20 AU 25 SEPTEMBRE
ANATOMIE D'UNE CHUTE (Palme d'Or du Festival de Cannes 2023)

De Justine Triet Durée : 2 h 30
Avec Sandra Hüller, Swann Arlaud, Milo Machado Graner

Sandra, Samuel et leur fils malvoyant de 11 ans, Daniel, vivent depuis 
un an loin de tout, à la montagne. Un jour, Samuel est retrouvé 
mort au pied de leur maison. Une enquête pour mort suspecte est 
ouverte. Sandra est bientôt inculpée malgré le doute : suicide ou 
homicide ? Un an plus tard, Daniel assiste au procès de sa mère, 
véritable dissection du couple.

DU 27 SEPTEMBRE AU 2 OCTOBRE
VISIONS
De Yann Gozlan  Durée : 2 h 03
Avec Diane Kruger, Mathieu Kassovitz, Marta Nieto

Pilote de ligne confirmée, Estelle mène, entre deux vols long-
courriers, une vie parfaite avec Guillaume, son mari aimant et 
protecteur. Un jour, par hasard, dans un couloir d’aéroport, elle 
recroise la route d’Ana, photographe avec qui elle a eu une aventure 
passionnée vingt ans plus tôt. Estelle est alors loin d’imaginer que 
ces retrouvailles vont l’entraîner dans une spirale cauchemardesque 
et faire basculer sa vie dans l’irrationnel…

SÉANCES
Mercredi 15h

Mercredi 20h45
Samedi 20h45
Dimanche 17h

Lundi 14h

SÉANCES
Mercredi 15h

Mercredi 20h45
Samedi 20h45
Dimanche 17h

Lundi 14h

Pensez à la carte ciné + 

Elle vous donne 
droit à 10 places 
de cinéma. Elle est 
valable 1 an à partir 

de sa date d’achat. Elle est non-nominative. 
En vente à l’Espace Paul Valéry au 72-74 
avenue Ardouin.  

46 EUROS



YANNICK
De Quentin Dupieux Durée : 1 h 07
Avec Raphaël Quenard, Blanche Gardin, Pio Marmaï

ANATOMIE D'UNE CHUTE (Palme d'Or du Festival de Cannes 2023)

De Justine Triet Durée : 2 h 30
Avec Sandra Hüller, Swann Arlaud, Milo Machado Graner

VISIONS
De Yann Gozlan  Durée : 2 h 03
Avec Diane Kruger, Mathieu Kassovitz, Marta Nieto

LES SAMEDIS-BIEN Initiation au 
dessin et à la sculpture avec 
Aditi ANDREEVA
Samedi 16 septembre 
et 30 septembre
A la boutique de la MJC 
14 av, du Général de Gaulle 
La MJC propose des sessions d’Art 
plastique (peintures, dessin, sculpture sur 
papier et matériaux recyclables, et toutes 
techniques que vous souhaiteriez découvrir 
ou pratiquer ... à discuter, le programme 
peut évoluer en fonction des envies de 
chacun), les cours sont animés
par Aditi diplômée des beaux-arts de 
Khiev, scénographe et plasticienne 
professionnelle.

LA RANDONNEE DES PARCS
Dimanche 24 septembre
Parc de la promenade 
Maurice Clément
Accueil des marcheurs 
par une séance de massage 
et de relaxation 
La MJC propose aux randonneurs une 
séance de massage spécifique à la marche, 
efficace et brève pour repartir d’un bon 
pied à la découverte des parcs de la ville. 
Le massage est réalisé par une masseuse 
professionnelle.

EXPOSITION 
PHOTOGRAPHIQUE
LOUIS LEJEUNE
Du 1er au 30 septembre
A la boutique de la MJC 
14 av, du Général de Gaulle 
C'est en marchant dans les rues de Pigalle, 
où il a grandi, que Louis Lejeune prend 
goût à la photographie. Fasciné par ses 
lumières, ses ambiances parfois macabres 
et ses contrastes sociaux, il commence au 
lycée à photographier les enseignes et les 
passants du quartier et de sa ville. Au cours 
des années, il développe un style dans 
lequel les passants sont des silhouettes
anonymes perdues dans un monde 
contrasté.

A VOS AIGUILLES ! 
LES RENDEZ VOUS « TRICO’THE »
Tous les vendredis 
de 14h à 16h 
Une maille à l’envers une maille à 
l’endroit, que vous soyez débutantes ou 
confirmées, venez apprendre à tricoter en 
toute convivialité avec des participantes 
passionnées par leur pratique.
Trico-thé c’est du savoir-faire habile et 
de la transmission de coeur entre les 
générations.

LA MJC ACCUEILLE EYTAN 
ZERHAT EN SERVICE CIVIQUE
De septembre à avril 2024 
La MJC a le plaisir d’accueillir pour 
une mission de 8 mois, Eytan jeune 
plesséen talentueux. En plus de l’écriture 
scénaristique d’une série intitulée 
« Hanout » co-écrite et filmée avec son ami 
Amine Abd El Khakled, Eytan a créé en avril 
2022 une application avec les membres 
de sa famille « HI FIVE », pouvant traduire 
en direct la parole en langue des signes 
sur le téléphone. Lors de la 6e conférence 
nationale du handicap (CNH), Eytan a 
présenté son application au palais de
l’Élysée, devant un grand public, constitué 
notamment du Président de la République.
Eytan participera dans le cadre de 
sa mission à la MJC à l’organisation 
d’évènements culturels avec les habitants et 
à l’accompagnement des pratiques sociales 
et artistiques des jeunes et des adultes du 
Plessis-Trévise.

14-18 TER AV DU GAL DE 
GAULLE POUR PARTICIPER 
OU SUIVRE LES ACTUALITÉS 
leplessistrevise@mjcidf.org
07 49 12 53 31
      MJC Le Plessis-Trévise
      MJCleplessistrévise
mjcidf.org

MJC
MJC
Une rentrée 
pleine de projets !

CultureA C T U A L I T É
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Culture

Portes  
ouvertes

23 et 24 septembre
ATELIERS DE L'ANNEXE 
DU CHÂTEAU DES TOURELLES
Profitant d’une triple actualité : la rentrée, 
l’inauguration officielle des 6 totems réalisés par 
l’atelier de céramique de l’ARAP et offerts à la ville le 
23 septembre prochain, et la randonnée des parcs le 
lendemain, il nous semblait opportun de permettre 
aux curieux et aux intéressés de pouvoir pousser les 
portes des annexes du château des Tourelles afin de 
faire découvrir les lieux dans lesquels sont dispensés 
des cours. Depuis l’inauguration des annexes du 
château des Tourelles en 2001 vous pouvez bénéficier 
de cours d’aquarelle, de céramique, de peinture et de 
sculpture. Vous pourrez voir des œuvres réalisés in situ 
et poser des questions aux personnes qui seront sur 
place pour vous renseigner. N’hésitez pas à venir les 
rencontrer !
Inscriptions et renseignements au : 01 45 94 38 92

EXPO
Pour l'exposition de rentrée au château des Tourelles nous recevons un seul et même 
artiste, en la personne de Jules Be Kuti. Ce jeune artiste prometteur expose pour la 
première, seul dans un lieu. Nous sommes ravis de cet honneur. Ce peintre expose toute 
une série de portraits, d'hommes et de femmes noirs, avec en filigrane un hommage 
aux combats de Martin Luther King, dont nous venons de commémorer les 60 ans de la 
grande marche de Washington pour les droits civiques le 28 août dernier. Nous suivons 
l'actualité. exposition visible jusq'au 2 octobre. www.chateau-tourelles.fr

Visible jusqu'au 
2 octobre 
Château des Tourelles
"JULES BE KUTI"

SPECTACLE

Cela devient une tradition de lancer l’ouverture de saison par 
un spectacle d’humour musical. Nous n’y dérogerons donc pas 
avec « le show qui must go on ». Comme son nom l’indique
un show à l’américaine…ou presque ! Patrick Truel et Gaby 
Bopeuloula ne se connaissent pas. Le premier (Guillaume 
Nocturne) est un adepte de la variété française tandis que le
second (Xavier Vilsek, vu dans The Barber Shop Quartet) a une 
culture anglo-saxonne, rock/ jazz. Pour corser encore un peu 
plus la chose le technicien n’a pas fini de tout installer et le
public va bientôt arriver. Ils doivent donc préparer le spectacle 
: réglages des instruments, des lumières et surtout le choix des 
chansons pour plaire au public. Entre interactivité, imprévus,
farces et musique, le spectacle, qui 
s’inscrit comme un jeu de miroir, se 
passera t- ‘il comme
prévu ? En introduction à la soirée 
une présentation de la saison 
culturelle sera faite et pour
la clore nous vous convions à rester 
autour d’un cocktail dinatoire, 
autre tradition s’il en est…
Tarif Plein : 10 € / Pass COP - 
Groupe : 5 € / -15 ans : 5 € 
01 45 94 38 92

THÉÂTRE
15 septembre - 19h30
Espace Paul-Valéry
LE SHOW QUI MUST GO ON

OUVERTURE 
DE 

SAISON



01 45 76 11 12
Ouvert 7/7 de 11 h à 14 h 30 et de 18 h à 22 h 30 • 14, avenue du Général de Gaulle – 94420 Le Plessis-Trévise

LIVRAISON GRATUITE À DOMICILE ET AU BUREAU

OFFRES7/7
Non cumulable, à signaler à la commande, sauf vendredi soir, samedi soir & dimanche soir.

Valable sur pizzas de moins de 5 ingrédients.

1 PIZZA Base
+ 1 ingrédient au choix

4 TEX MEX
+ 1 portion de frites

+ 1 jus d’orange
+ 1 Kinder

enfant

6,90€

ou

new
1 PIZZA PICCOLA

au choix
+ 6 WINGS
+ 2 33 cl

1 PIZZA OPTIMA
     au choix
+ 12 WINGS
+ 1 maxi 1,5 L

16,50€ 25€



C'est la rentrée !C'est la rentrée !

A cette occasion vos commerçants, artisans et
indépendants de l'Association Plessis Coeur de Ville,

vous accueillent pour vous proposer leurs offres !
 

RENDEZ-VOUS VITE EN MAGASIN pour TOUT
DECOUVRIR*

*voir conditions des offres dans chaque magasin participant

Suivez-nous
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MÉDIATHÈQUE  

01 41 94 32 29

Retrouvez 
les coulisses 
de votre médiathèque 
sur @mediatheque.
jacquesduhamel

Retrouvez 
toutes nos infos 
et toutes nos animations 
sur la page Facebook 
de la médiathèque 
Jacques Duhamel.

LA FOIRE 
AUX LIVRES 

Oyé Oyé Plesséen(ne)s ! 
La foire aux livres est 
de retour le samedi 
30 septembre à partir 
de 9h30 dans le hall de 
la médiathèque Jacques 
Duhamel.
Venez nombreux dénicher 
un bon roman, un livre 
jeunesse, un DVD 
ou un documentaire !
Tout public. 
Entrée libre.

L'ÉCHANGE 
SCOLAIRE
de Loreleï Karol

Un premier roman très drôle et facile à lire, qui 
donne envie de partir en échange scolaire chez la 
famille Loup ou la famille Chaperon ! Les contes 
sont joyeusement détournés et on adore les 
illustrations qui rajoutent encore du piquant à 
l’histoire. 
À partir de 7 ans bons lecteurs.

RIPOSTE 
de Louisa Reid

Lili, lycéenne est harcelée 
continuellement en raison de son 
surpoids. Son père va l'entraîner à la boxe 
pour qu'elle puisse se défendre. Ce livre 
est un formidable coup de poing, touchant 
et incisif à la fois. L’écriture nous emporte 
de la première à la dernière page, comme 
une vague qui nous percute. Un superbe 
roman sur le harcèlement et l’acceptation 
de soi, qui ne laisse pas l’injustice gagner : 
ça fait du bien ! 
Pour les ados à partir de 13 ans.

Jacques Duhamel

LIVRE

Annabelle

COUP 
DE COEUR

Cynthia

SUZURAN 
de Aki Shimazaki

« En pétrissant de l’argile 
avec mes mains […] 
j’oublie tout ce qui se passe 
autour de moi. » 
Anzu est céramiste et 
ne s’épanouit pleinement qu’à travers son 
art. Divorcée et vivant seule avec son fils dans une 
campagne japonaise, sa rencontre avec le petit ami de sa 
sœur citadine et volage va bouleverser sa tranquillité. 
Lumineux et subtil, Suzuran est une lecture pleine de 
douceur et, à l’image de son héroïne, pleine de force et 
d’une fluidité sans pareil. Un bijou littéraire ! 

COUP 
DE COEUR



A la fin du 19e siècle et au début du 
20e siècle, de belles villas,  rivalisant 
d’éléments architecturaux,  furent 

construites sur le territoire communal, 
par des parisiens fortunés en quête d’une 
résidence secondaire ou d’une retraite 
à la campagne. Mais, tous ces citadins  
n’habitaient pas une somptueuse villa, point 
sans faut !  La loi de 1906, instaurant le repos 
hebdomadaire du dimanche, voit de petits 
épargnants de la classe moyenne, chercher 
de meilleures conditions de vie, en écho 
aux thèses hygiénistes de l’époque, vantant 
les mérites de l’air, du calme et de l’espace. 
Un désir d’accession à la propriété, signe 
d’indépendance et de sécurité pour la retraite, 
accompagne ce rêve bucolique d’une maison 
à la campagne. La pratique de la villégiature 
se démocratise. Petit à petit, de modestes 
« maisons du dimanche » apparaissent. Ici, 
pas de grandes recherches architecturales, 
on fait simple, souvent une maisonnette en 
bois (d’où le surnom populaire de « cabane à 
lapins »). Ces charmantes constructions, au 
coût modique, permettaient de profiter d’un 
coin de verdure et notamment d’un lopin 
de terre  afin d’y cultiver son carré potager. 
L’important était l’espace verdoyant, les 
chemins boisés aux alentours. Une carte 
postale envoyée du Plessis-Trévise en 1906, 

témoigne : « Nous passons le 15 août, chez 
des amis, dans ce petit coin de pays au 
milieu des bois  ». On venait par le train 
jusqu’à la gare de Villiers-sur-Marne  puis on 
prenait l’omnibus, à moins que l’on préfère 
emprunter le tramway depuis le Cours de 
Vincennes jusqu’à la mairie de Champigny-
sur-Marne… et là, il ne restait plus qu’environ 
4 km à faire à pied pour parvenir au Plessis, à 
la Tour Pentray. Daniel Charpentier, un de ces 
résidents du dimanche raconte : « Ce n’était 
pas un souci. Nous marchions beaucoup à 
cette époque, d’autant que la promenade 
était bien agréable. Les quelques parisiens 
dont j’étais, amoureux de la campagne, 
chantaient tout le long du chemin. Qu’il était 
joli ce petit chemin, avec à sa droite les taillis 
et bosquets de Bois l’Abbé et à sa gauche le 
beau parc de Coeuilly. De la verdure partout, 
de la vie, des lapins de garenne que l’on voyait 
souvent traverser ». On comprend, dès lors, 
pourquoi un certain nombre de « maisons 
du dimanche » se sont construites avenue de 
Coeuilly et aux alentours ainsi que la présence 
de l’auberge « La chaumière » où ces parisiens 
du dimanche aimaient se retrouver à l’heure 
de l’apéritif.  
Lors de ces dimanches à la campagne, on 
profite pleinement des joies champêtres, des 
parties de croquet, des balades à vélo, des 

joyeuses réunions familiales ou amicales dans 
le jardin. On consomme les légumes de son 
potager, les fruits du jardin et les volailles de 
la basse-cour. 
Le 23 juillet 1911, Marie Felten écrit : « Ici 
il fait très chaud, nos légumes sont presque 
grillés, cela fait pitié à voir… Nous avons 
eu beaucoup de cerises, il y aura aussi des 
mirabelles. Nous avons quelques pieds de 
vigne chargés de raisin comme jamais ils en 
ont portés. Nous avons aussi 6 canards, 43 
poules et poulets, 18 lapins. Nous espérons, 
chère belle-sœur, avoir votre visite à la fin de 
la saison pour manger un peu de ces volailles 
ensemble ». On se met en scène fièrement 
pour le photographe. On immortalise ces 
moments intimes de loisirs heureux devant 
sa maison, devant un massif de fleurs ou 
fièrement dans son potager.
La période de l’entre-deux guerres et la loi de 
1936 instaurant les congés payés, ne furent 
sûrement pas étrangers au développement de 
ces modestes « maisons du dimanche ». Ces 
bicoques aux  noms évocateurs  (L’hortensia, 
Le rouge-gorge ou encore Ma Nénette, ça 
me suffit…),  rêves d’une vie besogneuse, 
deviendront pérennes pour certaines. 
Améliorées au fil des années, elles seront 
souvent synonymes de havre de paix au 
moment de la retraite. Beaucoup de ces 
petites maisons champêtres ont disparues, 
rattrapées par l’inévitable urbanisation. 
Toutefois, avec un peu de curiosité et un 
brin d’indiscrétion, il est encore possible 
d’apercevoir les vestiges d’une de ces 
pittoresques «  maisons du dimanche ».    
  

Société Historique du Plessis-Trévise.

Chronique du passé
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Les maisons du dimanche

Le Plessis-Trévise - juillet 1911 (Six photographe, avenue de Coeuilly) 

Pour en savoir + 

www.memoire-du-plessis-trevise.fr 

LA FOIRE 
AUX LIVRES 



LE PLESSIS DEMAIN
QUEL PLESSIS DEMAIN ?

La TRIBUNE du Plessis  Espace de libre expression

Sabine Patoux

PLESSIS SOCIAL ÉCOLOGIQUE SOLIDAIRE
DES VŒUX POUR LA RENTRÉE

C’est La Rentrée. Comme au 1er janvier 
nous espérons un nouveau début, des 
changements, des prises de conscience, 
voire nous émettons le vœu de ne pas 
retomber dans l’habitude. La « trêve » 
estivale permet de réfléchir à nos 
aspirations, au Monde que nous désirons 
pour nos enfants et petits-enfants. La 
Réalité de nos existences s’impose à nous 
mais ne nous empêche pas de tendre vers 
le meilleur.

Au Plessis, les dissensions au sein de la majorité s’accroissent et 
le nombre de dissidents augmentent ; ce nouveau groupe dispose 
désormais d’un espace d’expression dans notre magazine. Mais au 
lieu de modifier le règlement à la hausse en laissant à chaque groupe 
l’espace initial, M. Dousset a décidé d’en réduire la taille de plus de 
25%. Démocratie au rabais!

Depuis le 6 juillet nous sommes soumis aux restrictions d’eau. 
À l’heure où j’écris (23 août), notre pays subit des canicules non 
plus exceptionnelles mais courantes. Que fait la municipalité ? Elle 
continue de favoriser la bétonisation et l’artificialisation des sols. Les 
grands arbres – qui nous protègent et font baisser les températures 
– sont remplacés par des immeubles qui captent et restituent la 
chaleur. Les espaces enherbés – qui permettent aux eaux pluviales 
d’alimenter les nappes phréatiques dont nous dépendons – sont 
couverts de béton interdisant ainsi l’absorption et favorisant les 
inondations. Mais on continue et après nous : le déluge ! 

Pour influer sur l’augmentation des températures il nous faudrait 
utiliser principalement les transports en commun et notre pays 
devrait comme le Portugal ou l’Allemagne instituer des « passes 
train » peu chers. Au lieu de cela la SNCF et Mme Pécresse ne font 
qu’augmenter ces tarifs. Que fait Mme Petit notre députée à ce sujet ?

La rentrée des classes n’échappe pas à l’inflation (près de 12%), 
la municipalité a-t-elle suivi mes propositions de l’année dernière, 
à savoir donner les fournitures scolaires aux enfants de primaire 
comme cela se fait ailleurs ? Ou bien a-t-elle, comme dans la ville de 
Grabels, accordé 100€ par élève de maternelle et 110€ par élève de 
primaire ? Espérons…

mirabelle.lemaire@leplessistrevise.fr

L’article L2121-27-1 modifié par la loi n° 2015-991 du 7 août 2015 – art 83, stipule que dans les communes de 1 000 habitants et plus, lorsque des informations générales 
sur les réalisations et sur la gestion du conseil municipal sont diffusées par la commune, un espace est réservé à l'expression des conseillers élus sur une liste autre que 
celle ayant obtenu le plus de voix lors du dernier renouvellement du conseil municipal ou ayant déclaré ne pas appartenir à la majorité municipale. Depuis la création 
de cette page « Tribunes libre » dans le Plessis-mag’ tous les groupes représentés au conseil municipal, qu’ils soient issus de la majorité ou de l’opposition y avaient leur 

Le retour des vacances -pour celles et ceux 
qui ont eu la chance de pouvoir partir- est 
l’occasion de porter un regard neuf sur 
la ville que nous partageons. Force est 
de constater hélas que les panneaux de 
chantier, les maisons condamnées et 
les promesses de programmes neufs 
supplémentaires poursuivent leur 
multiplication. Et cela sans compter 
l’ensemble monumental que la majorité 
projette de concrétiser entre les avenues 

Berteaux et Tramway. Certes, ce secteur est voué à évoluer depuis 
près de quinze ans. Mais précisément, les temps ont changé, et il 
semble incompréhensible que non seulement ce projet soit conservé, 
mais pire, qu’il s‘étende et se densifie encore.

Si notre ville a absorbé jusqu’ici tant bien que mal les différents 
immeubles collectifs supplémentaires ces dernières années, le 
dérèglement climatique d’une part, les légitimes attentes en termes 
de qualité de vie des plesséens actuels d’autre part, devraient dicter 
un changement de cap raisonnable et responsable sur le plan de 
l’aménagement. Mais il semble que la fuite en avant et les avantages 
de court-terme l’emportent toujours. Alors que plus de vingt maires 
du Val-de-Marne se sont rassemblés pour dialoguer avec l’Etat afin 
de préserver leurs communes d’une urbanisation excessive, celui de 
notre ville est fier d’avoir été félicité par la préfète du Val-de-Marne 
pour le nombre élevé de ces constructions, et la presse économique 
salue les bonnes affaires à réaliser dans les stocks d’appartements 
invendus des promoteurs en la classant en tête des achats à réaliser 
à bon compte !

Combien de temps allons-nous voir notre ville s’abîmer 
irrémédiablement sans réagir ? Ce projet de quartier Bony-Tramway 
avec ses centaines de logements est celui de trop pour un Plessis 
bien malmené, à l’équilibre urbain et social déjà fragilisé. 

Lors de la commission urbanisme du 6 avril dernier, on nous a assuré 
qu’un plan d’ensemble du quartier sera présenté avant fin 2023 au 
Conseil Municipal. J’ai demandé que les plesséens soient également 
informés en transparence sur ce qui les attend avant que de nouvelles 
phases de chantier soient lancées. A suivre !

Bonne rentrée à tous.

Ecrivez-nous : leplessisdemain@gmail.com

Mirabelle Lemaire



La TRIBUNE du Plessis  Espace de libre expression

Alain Philippet

RASSEMBLEMENT POUR LE PLESSIS

Je ne rédige pas de tribune libre en raison de la période électorale. 

PAS DE TRIBUNE LIBRE
ENSEMBLE POUR LE PLESSIS

Chères plesséennes, chers plesséens,

Rigueur, méthode, concertation… autant 
de valeurs essentielles pour guider la 
gestion d’une collectivité locale. Ces 
dernières années, dans chaque action 
menée pour notre commune, je me suis 
toujours efforcé de les mettre en pratique, 
et tout particulièrement pour l’élaboration 
du budget. C’est grâce à cette approche 
que nous bénéficions encore aujourd’hui 
d’une bonne santé financière. Merci 

Monsieur le maire d’avoir rappelé mon bon bilan lors du dernier 
débat d’orientation budgétaire !

C’est aussi en respectant ces principes qu’une décision peut-être 
comprise et acceptée. Dans le cas contraire, il ne faut pas s’étonner 
d’une contestation ! Je vous l’ai écrit, c’est ce manque de méthode 
et de rigueur, l’absence de mesure des impacts financiers, qui 
m’ont conduit, avec 7 élus de la majorité, à ne pas voter la nouvelle 
grille tarifaire des services Enfance / Jeunesse. Vous connaissez la 
suite, le maire n’acceptant pas ce vote « abstention » me retira toute 
délégation et demanda le retrait de mes fonctions de premier adjoint.

La mise en application de ces tarifs suscita un tollé auprès des 
parents d’élèves, le maire étant obligé de revoir rapidement sa copie ! 
Mais, on n’en connait toujours pas l’impact budgétaire…

Cette mauvaise expérience ne suffit pas. Bis repetita pour le vote 
du budget en mars : des approximations, des dépenses minorées… 
bref un exercice insuffisamment préparé. Mêmes causes, mêmes 
conséquences, 6 élus de la majorité se sont abstenus de voter ce 
budget ! Nouvelle sanction de la part du maire : 4 exclusions ! Exclus 
pour avoir émis doutes et inquiétudes pour notre santé financière et 
pour le contribuable plesséen.

Parce que nous souhaitons rester attentifs et responsables pour 
ce Plessis que nous aimons, nous, les 5 élus exclus de la majorité 
municipale, avons créé un nouveau groupe au sein du conseil : 
Ensemble pour le Plessis.

Vous pouvez compter sur notre vigilance pour préserver notre ville !

Merci pour tous vos soutiens et encouragements.

Bien fidèlement,

Alexis Maréchal

Conseiller municipal
Vice président Finances - GPSEA
@ : alexis.marechal@leplessistrevise.org

TROUBLANTE DÉMOCRATIE

Alexis Maréchal

place. Se référant à une jurisprudence du T.A. de Cergy-Pontoise, l’un des groupes d’opposition, nouvellement élu en mars 2020, demande que le groupe majoritaire ne 
dispose plus d’espace dans cette rubrique relevant pourtant de l’esprit démocratique de notre institution. Soucieuse de l’application stricto sensu de la loi, la rédaction 
du magazine en prend immédiatement acte en ne mettant plus que trois espaces à disposition des groupes d’opposition dans la rubrique « Tribune libre » et en laissant 
la majorité s’exprimer à son gré dans l’ensemble des autres rubriques.

LEPLESSIS
TREVISE.FRA
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www.novaconseil.com - 01 45 93 45 45 

NOVACONSEILL ASSURANCES

15 bis, avenue Ardouin 
Mardi au vendredi 9h30-12h30 et 14h-18h30
Samedi 9h30 -13h - cabinetnovaconseil@gmail.com

- HABITATION
- VÉHICULES
- COMPLÉMENTAIRE SANTÉ 
- PRÉVOYANCE 
- RETRAITE
- DOMMAGE OUVRAGE
- PRÊTS IMMOBILIERS 

Votre courtier en assurances depuis 30 ans

Particuliers 

et  Entreprises

MIROITERIE - VITRERIE GÉNÉRALE

Star Miroiterie 
- Décorations d'intérieurs - Miroirs - Entretien d'immeubles
- Menuiseries aluminium - verrières - véranda - loggias
- Fenêtres  aluminium - PVC
- Volets roulants, motorisation
- Double vitrage (thermique et phonique), 
  vitrage anti-effraction
- Bris de glace vitres et miroirs
- Particuliers et professionnels
- Stores à projection

SHOW-ROOM SUR RDV
6, Allée du parc du Plessis

Alain FONTBONNE

01 43 71 52 37
06 14 30 27 93

af.starmiroiterie@gmail.com

Mercredi 

septembre 
27 

Tous en forêt ! 
Les forestiers vous rencontrent.

Bois Saint-Martin
14h
à  

Point de rendez-vous :

Quelles actions sont menées dans la forêt ? Quelle faune et flore s’y cachent ? Comment la forêt est gérée ? 
Pourquoi ? Où va le bois prélevé ? Autant de questions que vous pourrez poser aux forestiers et au personnel 
de l’ONF et d’Île-de-France Nature à l’occasion d’une balade commentée ! Sans inscription, venez à 14h au 
point de rendez-vous !

>> Retrouvez tous les rendez-vous proposés dans les forêts domaniales et régionales d’Île-de-France, de Normandie, 
des Hauts-de-France, de Bretagne, du Pays de la Loire, du Centre et de l’Aquitaine, mais aussi d’Auvergne sur onf.fr ou 
en scannant le QR code !

Devant le portail du Bois Saint Martin  
en face du 14 Avenue du Bois Saint Martin 
93160 Noisy-Le-Grand

Opération menée en partenariat avec :

Le
 Plessis-Trévise

Service gratuit d'alerte par SMS en cas
de risque majeur. Vous aurez le possibilité 
de choisir 2 types d'alertes. 

ALERTES "ECOLE"
(ex : fermeture exceptionnelle, ...)

ALERTES "À LA POPULATION"
(ex : état d'urgence, intempéries, danger 
immédiat, classement de la ville en état 
de catastrophe naturelle, fermeture 
exceptionnelle d'un service de la Ville...)

INSCRIPTION GRATUITE 
LEPLESSISTREVISE.FR
RUBRIQUE 
PLESSIS-PRATIQUE/
ALERTES-SMS

Alertes SMS
INSCRIPTION GRATUITE



Fax : 01 56 31 08 95

P.M.G
Michel ALVES  06 15 95 09 88

Artisan 25 années d’expérience
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9

9 bis, av du Val Roger
Le Plessis-Trévise  sarlpmg@outlook.com

• Fenêtres neuf 
   et rénovation

• Menuiseries bois, 
   alu, PVC

• Volets roulants
   bubendorff ®

DEVIS GRATUIT, 

FACILITÉS 

DE PAIEMENT

AIDES ET 

RÉDUCTIONS 

FISCALES

RÉNOVATION DE BÂTIMENTS 
TOUS CORPS D’ÉTAT

La nouvelle énergie du bâtiment

06.09.92.17.09
01.75.48.53.76

www.multiservicesjpp.jimdo.com
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En t re t i en  -  Répara t ion  -  Ca r ro s se r i e 
C l ima t i sa t i on  -  D iagnos t i c  t ou t e s  marques

Agrée toutes compagnies 
d’assurances

Venez découvrir 

nos nouveaux 

modèles

Faites connaître 

votre entreprise...

PUBLICITÉ DANS LE PLESSIS MAG’ 

     Contactez le service Com’ 

                
       01 49 62 25 20

DISTRIBUTION DU PLESSIS MAG'
Vous rencontrez 
des soucis pour 
recevoir votre 
magazine municipal  ?

CONTACTEZ-NOUS
01 49 62 25 20
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I N F O S  P R A T I Q U E S

ÉTAT-CIVIL
Bienvenue à
Kahïl MOREIRA XAVIER
Maxence MARCHESI
Aïcha DIABY
Maya DRAGUSANU
Warren THOMAS
Valentin SENDÉ
Charlotte FERREIRA
Tilan NICE MOLZA
Elif-Marye ARSLAN BALLA
Sacha VAIDIS
Djibril DIONISIO
Basma GUERCHAOUI
Dario SOARES
Kany KANTE
Elvis LUCIANO SAA
Issa SIDIBE
Alice LEQUIEN
Léo PAULO
Kaycie THEODORE
Adel NGOUAKA KIMFOKO

Tous nos vœux 
de bonheur à
Jonathan POTHIN et Sabrina SEBAS
Aurélien MUND et Marie CHAMPAGNON
Bidzanga NANA et Cécile BAILLY
Wilson FIGARO 
et Maéva DA ROCHA BAPTISTA

Rod KOUIKANI FILA 
et Astrid-Mireille DJIRIGA
Bindet ANGBO et Louise OULAYE
Eric LE BOULANGER et Séverine FAUVIN
Kemynn SIA et Gnima AIBA

Toutes nos condoléances 
aux familles de
Georgette GUEDJ épouse VOINCHET
Issouf SALIM
marie-José ARANO veuve MILLET
Ginette HAMELIN épouse QUÉTIER
Odette HUBIN veuve YAMAJAKO
Antonio GOMES MALHEIRO
Nicole JONCQUET veuve BRIAND
Monique PICAULT veuve HYM
Roger BAUDRY
Françoise DUMONT
Rafik BEDOUI
Richard PIERRE-LEANDRE
Fabienne SELOMME épouse SEGAL
Christian FAVRE
Pascal BARON
Rolland VAILLANT
Dominique HAUTIN

PHARMACIES 
DE GARDE
Dimanche 17 septembre
  BRENON-JOUVET
 01 45 76 00 97
 100 av du Gal de Gaulle  
 ORMESSON SUR MARNE

Dimanche 24 septembre
  PHARMACIE DU CENTRE
 01 49 30 20 04
 54 rue du Général de Gaulle
 VILLIERS SUR MARNE

Dimanche 1er octobre
 PHARMACIE 
 DES PERROQUETS
 01 48 80 47 30
 28 clos des Perroquets  
 CHAMPIGNY-SUR-MARNE

Dimanche 8 octobre
 PHARMACIE DES TERRASSES
 01 49 62 74 29
 46 bis rue du Gal de Gaulle
 CHENNEVIERES SUR MARNE

Dimanche 15 octobre
 PHARMACIE  COHEN SOLAL 
 01 60 28 50 45 
 43  avenue Charles Rouxel
 PONTAULT COMBAULT

FAMILLE – 
PARENTALITÉ
ESPACE G.POINSO-CHAPUIS - 
12 av de l’Eden
•Relais Petite Enfance 
01.49.62.25.30
PROTECTION MATERNELLE 
ET INFANTILE (PMI)
Résidence des Chênes–14 av 
du Gal Leclerc  01.45.94.50.19

SAMI (APPELEZ LE 15 
AU PRÉALABLE)
- 24 rue Henri Dunant
94 370 SUCY-EN-BRIE
- 164 av du Général de Gaulle
94500 CHAMPIGNY

- 2 rue des Pères Camilliens 
(à l’entrée de l’hôpital 
Saint-Camille) 
94 360 BRY-SUR-MARNE

CENTRE COMMUNAL 
D'ACTION SOCIALE
Espace Georges Roussillon
22 av du Général de Gaulle
01.84.04.01.56

MISSION LOCALE - POINT 
INFORMATION JEUNESSE (PIJ)
41 avenue du Général de 
Gaulle  01.45.76.64.69

ESPACE DÉPARTEMENTAL 
DES SOLIDARITÉS (EDS)
46 avenue du Général de 

Gaulle  01.56.71.48.00
ESPACE AUTONOMIE
4,avenue Danielle Casanova 
94500 CHAMPIGNY  
01.56.71.44.70

CONSEILS 
JURIDIQUES
ESPACE GEORGES ROUSSILLON
22 av. du Général de Gaulle  
01.84.04.05.62 
(à partir de 14h)
•Avocat conseil•Conciliateur 
de justice

MAISON DE LA JUSTICE ET DU 
DROIT
15 rue Albert Thomas–94500 

CHAMPIGNY  01.45.16.18.60
•Avocats
•Droit de la consommation, 
de la famille, du travail…
•Écrivain public

AGENCE DEPARTEMENTALE 
INFORMATION LOGEMENT 
(ADIL 94)
48 av Pierre Brossolette–94000 
CRÉTEIL  01.48.98.03.48

GESTION DES 
DÉCHETS MÉNAGERS
GRAND PARIS SUD EST AVENIR
EUROPARC  14 rue le Corbusier 
94046 CRETEIL cedex
01.41.94.30.00

SAMU Police
Gendarmerie

Pompiers Urgences
européennes

Urgences
sociales

115
0 800 47 33 33   09 69 360 400   

Violences femmes info 3919
Enfance en danger 119
Violences personnes âgées 
et handicapées 3977
Harcèlement scolaire 3020

Sida info service 0 800 840 800
Alcool info service 0 980 980 930
Violences numériques 3018
CAF 3230
CPAM 3646

Pôle Emploi 3949
Conseil Départemental 
du Val-de-Marne 3994
Allo service public 3949

N° D’ÉCOUTE ET D’ORIENTATION

N° D’URGENCE
Gratuits 7 jours/7–24h / 24h

09 72 675 094   01 41 94 30 00

EN CAS D’URGENCE, 
et à partir de 21h00, le client se 
présente au commissariat de 
police muni d’une ordonnance 
et de ses papiers d’identité. 
L’autorité de police prévient le 
pharmacien de garde.

Retrouvez les pharmacies de garde sur 
www.leplessistrevise.fr et chaque dimanche et jour férié 
sur la page Facebook @LPT94420
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www.helpconfort.com
seima@helpconfort.com

Un projet ? Une urgence ? Un dépannage ?

Une équipe de 6 techniciens à votre service !

01 60 17 52 29 SEIMA sasSEIMA sas
10, rue Ambroise Croizat

77183 Croissy-Beaubourg

Référencé par

Et plus encore

ADAPTATION À 
LA MOBILITÉ 

RÉDUITE

Le Plessis-Trévise

EURL AU CAPITAL DE 2 000 e TVA INTERCOMMUNAUTAIRE FR 44532028941  532 028 941 R .C.S  CRETEIL                                         

LAURENT LOUIS DÉCORATION

01 45 93 48 76   06 27 63 26 10
TAPISSIER

   laurent-louis.decoration@hotmail.fr
  www.laurentlouisdecoration.net

RÉFECTION ET RECOUVERTURE 
DE SIÈGES ET DE CANAPÉS

TENTURES MURALES

DOUBLES RIDEAUX, 
VOILAGES, STORES

CRÉATION DE TÊTES DE LIT, 
JETÉS ET DESSUS DE LIT

Mademoisel le  Rose

mardi au jeudi 9h-12h30/15h30-19h30 - vendredi  9h-12h30/15h30-20h
sans ss interruption 9h-20h - dimanche 9h-13h

roses, fleurs de saison, compositions florales 
et plein de nouveautés 

01 56 86 59 40
mademoisellerosefleuriste@gmail.com

Livraison 
Plessis 
et villes 

limitrophes

SARL FRIMA - RCS CRETEIL 412 890 105 - Commerçant indépendant exploitant la marque Mobilier de France
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R.N.4
Centre Expo 4

8 av. du Général de Gaulle

LA QUEUE-EN-BRIE
Tél. 07 55 54 67 93

Du mardi au vendredi 
10h-12h et 14h-19h,

samedi 10h-19h, 
dimanche et lundi 14h30-19h



           casabox-le-plessis-trevise-94.fr
        casabox94@gmail.com

Visitez notre Visitez notre 

nouveau sitenouveau site

 de réduction
DU 21 AU 30 SEPTEMBRE 2023

SUR PRÉSENTATION

DE CE COUPON

* Sur présentation de ce coupon et d'un panier de 50€ une seule fois dans
votre magasin Auchan supermarché 28 av. Cheret 94420, Le Plessis-Trévise

5€  

 de réduction
DU 11 AU 20 SEPTEMBRE 2023

SUR PRÉSENTATION

DE CE COUPON

* Sur présentation de ce coupon et d'un panier de 50€ une seule fois dans
votre magasin Auchan supermarché 28 av. Cheret 94420, Le Plessis-Trévise

5€  

Cuisson de pain toute la journée 
Fruits et légumes frais tous les jours

Équipe souriante, accueillante et à  l'écoute 

Démarche anti-gaspi

Livraison à domicile offerte *

La poste 
Stationnement gratuit 

Mondial Relais

Auchan drive

    LE PLESSIS-TRÉVISE 

Dès            d'achats 50€
 *

Dès             d'achats 50€
 *

Nous vous souhaitons une excellente rentrée  

Livraison à domicile offerte * dès 50€ d'achats

D u  l u n d i  a u  s a m e d i  d e  8 h  à  2 0 h 3 0  
e t  l e  d i m a n c h e  d e  8 h  à  1 3 h

HORAIRES

Bon!!Chez nous la rentree a son '


